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a recuperação | 
do primeiro regadio 
tradicional 
O primeiro de muitos milhares de' regadios tradicionais que vão ser recupe- 

rados com o apoio da CEE na região Norte do País 
entrou ontem em fase de construção — disse fonte do Ministério da Agricultura. 

Trata-se de um regadio na freguesia de 
Ameais, no concelho de Sever do Vouga, e cons- 
titui o primeiro passo prático para a melhoria da 
lavoura na região, o que poderá fazer, segundo os 
especialistas, duplicar a produção nacional de 
milho, para além de melhorar outras culturas. 

O objectivo global é a recuperação de 300 mil 
hectares de milhares de pequenos regadios tradi- 
cionais das regiões nortenhas, regadios que são a 
principal base do sustento de duas centenas de 

milhar de famílias de empresários agrícolas de 
1.500 freguesias rurais. 

Um programa nesse sentido foi incluído por 
Portugal no primeiro pacote de projectos apresen- 
tados em Bruxelas no âmbito do Programa Espe- 
cífico para o Desenvolvimento da Agricultura 
Portuguesa (PEDAP), entretanto aprovado. 

No final de 1986, o Centro de Desenvolvi- 
mento Agrícola (CDA) da Quimigal, em colabo- 

(Cont: na página 6) 
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FRANCKFURT 

— A norte-ame- 

ricana, Michel- 

le Jett, que se 

tornou na pri- 

meira mulher 

engenheira de 

bordo de uma 

companhia aé- 

rea alemã.   (Telefoto epa/Lusa — «Diário de Aveiron) 

  

Um quadro 
de Modigliani 

no lixo! 
A polícia belga anunciou ontem ter 

recuperado um quadro do mestre italiano 

Amedeo Modigliani num saco do lixo de 
um apartamento de Namur, no sudoeste 
da Bélgica. 

O quadro, avaliado em cerca de um 
milhão de dólares, fora roubado em 
Outubro do domicílio de uma octoge- 
nária em Bruxelas. 

Segundo um porta-voz da polícia, a 
pintura, que retrata uma jovem de olhos 
azuis vestida de negro, sofreu «estragos 
graves», 

Os ladrões do quadro, vários dos 
quais foram presos, estão implicados no 
assassínio de um homem cujo cadáver foi 

encontrado há um mês e que esteve ligado 
ao furto, disse a mesma fonte,   DHAKA — Manifestação estudan 

  

til contra a decisão governamental 

de aumentar os preços dos bilhetes dos transportes públicos. 

(Telefoto epa/Lusa — «Diário de Aveirou)   

  

O mar galgou a'terra 
“na Costa Nova 
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Casos de lepra controlados 
no concelho de Vagos 
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Mário Soares 
visitará o Brasil 

nos finais de Março 
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Filipinos apoiam 
a sua Presidente 
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Vamos 
apostar 

mais 
nas praias 

— afirma o presidente 

do município 

de Ílhavo 
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Cavaco Silva em Bruxelas: 
    

  

«Comunidade 

não vai desapontar 

Portug 

  

E Pç 

  
se 

O Primeiro-Ministro Cavaco Silva disse 
ontem em Bruxelas que existe «boa compre- 
ensão» da parte da Comissão Europeia para a 
especificidade da situação de Portugal. 

Cavaco Silva, que terminou ontem uma visita 
oficial de três dias a Bruxelas, falava no final da 
reunião extraordinária que se realizou com a 
Comissão Europeia. 

«Verifiquei que existe boa compreensão para 
a especificidade do caso português por parte de 
todos os comissários», afirmou Cavaco Silva à 
saída da reunião. 

O Primeiro-Ministro, que na reunião fez o 
balanço de um ano de adesão de Portugal à CEE, 
acrescentou que há vontade para tratar de pro- 
blemas concretos como os programas de apoio às 
regiões de Setúbal e do; Alentejo e o apoio 
específico às pequenas e médias empresas por- 
tuguesas. 

Disse que a Comissão reconheceu «a boa 
capacidade de Portugal no acesso aos fundos 
estruturais». 

Salientou que em comparação com outros 
países membros, o que Portugal não conseguiu 
aproveitar dos fundos estruturais durante O 
primeiro ano da adesão «é insignificante». 

Sobre o Programa Especifico de Desenvol- 
vimento da Indústria Portuguesa (PEDIP), 
Cavaco Silva disse estar convencido de que a 
Comunidade «não vai desapontar Portugal».
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Acessos à auto-estrada e à IP-5 

foram tema de reunião 
Pecorreu na Associação Industrial de Águeda — Lamentada a ausência do director de Estradas de Aveiro 

uma reunião cujo objectivo consistiu na 

abordagem de problemas relacionados com 

os acessos de Águeda à Auto-Estrada do 

Norte e à IP-5 (Aveiro-Vilar Formoso), 

assunto que, nos últimos tempos, tem vindo a 

merecer especial atenção daquele organismo 

associativo. Estiveram presentes o presidente da 

Câmara Municipal de Águeda, o presidente da 

AIA é o seu secretário-geral, respectivamente, 

Augusto Gonçalves e Castilho Dias. Notada foi a 

ausência do director de Estradas de Aveiro, 

convidado há cerca de um mês atrás pela ALA 

para participar nesta reunião. Em telex enviado à 

AIA, o director de Estradas de Aveiro, para além 

de informar «a sua impossibilidade de compa- 

recer na reunião», transmitiu a posição da JAÉ 

sobre o problema dos acessos rodoviários de 

Águeda. Segundo o texto daquele telex, a cidade 

de Águeda ficará ligada ao nó da auto-estrada 

(designado por nó de Agueda), através da EN 333 

e da EN 235, estando a ser estudada uma variante 

a nível do projecto em conjunto com a variante à 

EN | de Águeda, empreendimento cuja con- 

clusão está prevista para o quarto trimestre do 

corrente ano. Por outro lado, está também em 

curso o projecto de uma variante entre a Ponte de 

PELO HOSPITAL DE AVEIRO 
se pq 

  

ATROPELAMENTO 

Hélder Duarte Silva Domingues, de 6 anos, residente 

na Quinta do Griné — Esgueira, tendo sido vítima de 

atropelamento, recebeu tratamento no Serviço de Ur- 

gências do Hospital de Aveiro e pôde regressar à sua 

residência. 

ACIDENTE ESCOLAR 

Paulo Alexândre Lopes Jorge, de 16 anos, estu- 

dante, residente em Verdemilho, recebeu tratamento 

naquele Serviço de Urgências, vítima de acidente 

escolar. e pôde regressar à sua residência depois de 

assistido. 

AGRESSÃO 

Vítima de agressão recebeu tratamento e pôde 

regressar à sua residência, Rosa Anjos Jesus Mo po, de 

31 anos, casada, doméstica, residente em Fontão — 

Vagos. 

INTOXICAÇÃO 

Vítima de intoxicação, recebeu tratamento no 

Serviço de Urgências e pôde seguir o seu destino, José 

Gonçalo Pereira Batista, de 19 anos, residente em At- 

bergaria-a-Velha, 

ACIDENTES DE TRABALHO 

Receberam tratamento naquele Serviço de Ur- 
gências, vítimas de acidentes de trabalho e puderam 
seguir os seus destinos: Maria de Fátima Teixeira, de 25 
anos, solteira, funcionária pública, residente em São 
Bernardo e José Albino Sousa Duarte, de 26 anos, 
solteiro, funcionário público, residente em Penafiel. 

ACIDENTES PESSOAIS 

vítimas de acidentes pessoais receberam trata- 
mento naquele Serviço de Urgências e puderam re- 
gressar às suas residências: Maria Pires Mateus Calado, 
de 20 anos, casada, doméstica, residente em Lavandeira 
— Vagos; Joso Pedro Soares Ferreira Jorge, de 26 
anos, casado. residente na Quinta do Picado e Fernando 
Manuel Oliveira Rodrigues, de 24 anos, solteiro, 
estudante, residente em Esgueira. 
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Perrães e a EN 235, a ser concluída no terceiro 

trimestre deste ano. ã 
Quanto à ligação de Águeda à IP-S, ela será 

estabelecida através dos nós de Albergaria-a- 

“Velha e das Talhadas, no primeiro caso pela EN 

1 e, no segundo, através da rede municipal até 

Á-dos-Ferreiros e, entre esta povoação e Talha- 

das pela EN 333. 
O presidente da Câmara Municipal, dando 

continuidade ao clima de diálogo e de cooperação 

que se vem registando enge a autarquia e a AIA, 

informou os responsáveis daquele organismo 

sobre os contactos que tem vindo a manter com a 

JAE e com o Governo Central acerca do pro- 

blema dos acessos de Águeda às referidas vias. 

Como aliás o nosso jornal já noticiou, os 

STOU elaboraram um estudo prévio que inclui 

uma via de circulação à cidade, os acessos à 

auto-estrada e à IP-S, e, ainda, a possibilidade de 

se vir a implantar próximo de Macinhata do 

Vouga, mais concretamente, no Moutedo, uma 

zona industrial com acesso à IP-5. Entretanto, 

estão aprazados encontros com O secretário de 

Estado do Plano e Ordenamento do Território 

para colher o seu apoio e, para elém disso, 

conseguir o suporte financeiro do FEDER, in- 

dispensável para os trabalhos à executar na rede 
viária municipal (nomeadamente a abertura de 

uma nova estrada de ligação entre Águeda e 

Á-dos-Ferreiros, através da Catraia e da Ma- 

coida). 
O presidente da AIA, Augusto Gonçalves, 

em breves palavras, considerou que «é dever da 

AIA defender os interesses dos seus associados, 

pelo que, há a necessidade de pugnar, por vezes, 

com dureza, pela resolução dos problemas», 
acrescentando que «um dos mais graves consiste 

nos acessos viários» . 
A finalizar, Augusto Gonçalves diria que 

«perante as informações prestadas pelo 

presidente da Câmara, a AIA está incondi- 

cionalmente, em consonância com a autarquia». 

O secretário-geral da ALA, dr. Castilho Dias. 

consideraria «imperdoável» a ausência do direc- 

tor de Estradas de Aveiro, afirmando ainda que 

«a ALA ja está habituada ao desinteresse da 

Direcção de Estradas de Aveiro pelos problemas 

de Águeda», e, ainda, que «com toda a certeza, 

esta não será a última reunião sobre os acessos 

rodoviários». 

Moradores solicitam 

o encerramento 

da Rua 31 de Janeiro ao trânsito 
Através de um abaixo-assinado, os 

moradores da Rua 31 de Janeiro em 
Aveiro, solicitam ao presidente da 
Câmara o encerramento daquela arté- 
ria ao trânsito normal, protestando 
contra o que se passa actualmente. na 

mesma. 

Segundo os moradores, “a rua 31 de 
Janeiro não tem estruturas para a- 
guentar Lanto trânsito”. Isto porque 
não há passeios que protejam us pes- 
soas ao sairem das casas, que correm o 

de serem atropeladas ou esmaga- 
das. Além disso, o estacionamento é 
feito contra as regras de trânsito, e os 
veículos parados em dias de cinema 
do lado esquerdo da via, tapam o acesso 
às moradias e interrompem a pas 
gem de outras viaturas que, au pas 

rem, muitas vezes provocam danos nas 

casus. 

      

     

    

O carro do lixo também tem dificul- 
dades em fazer ali as manobras neces- 

sárias . 

  

Dado que os veículos que circulam na, 
artéria são pesados demais para o sa- 
neamento existente, muitas vezes as 

canalizações rompem-se, ficando as 
casas privadas de água. 

Por outro lado, os moradores da Rua 

31 de Janeiro também protestam con- 

tra a exibição de filmes pornográ 

no Teatro Aveirense, entre a meia-noi- 

te e as duas da manhã. Isto porque, 
segundo alegam, o seu descanso é inter- 

rompido pelo barulho das motorizadas 
pela vozearia dos espectadores à 

do espectáculo. 

  

   

Por tudo isto se solicita o encerra- 

mento da rua 31 de Janeiro ao trânsito. 

  

  

Regionalização em encontro-debate 
No próximo Sábado, dia sete, pelas 

9.30 horas, terá lugar no Salão Cultu- 

ral da Câmara Municipal de Aveiro 

um encontro-debate, subordinado ao 

tema "Regionalização e Integridade do 

Distrito de Aveiro”. 

O referido encontro-debaLe, promovido 

pela AIDA, contará com à participa- 

ção de representantes das autarqu 

locais (Assembleias Municipais e Presi- 

   

  

  

    

Associação 

dentes de Municípios), deputados pelo 

  

circulo de Aveiro, industriuis e algu- 

mas individualidades 

Independentemente da distância, Lo- 

das as pessoas poderão mpanhar o 

que se irá p », dado que      
esta será totalmente coberta e difundi- 
da em directo, para os 19 concelhos do 

distrito, através das suas rádios locais. 

da Feira do Livro de Aveiro 

tem novos dirigentes 
Em sessão realizada nos fins do passado 

mês de Janeiro a FLA — Associação da 
Feira do Livro de Aveiro — elegeu novos 
corpos directivos para 1987. . 

Os eleitos foram: Assembleia Geral — 

Livraria Santa Joana, Livraria Estante e 

Livraria ABC; Direcção — efectivos: 

Esquilo, Livraria e Papelaria Liceu e Livra- 

ria e Papelaria «A Pirâmide»; suplentes: 

Contracapa «O Golo». 

  

O mar galgou a terra na Costa Nova 

Na passada noite de 2 para 3 o mar enfurecido 

galgou as barreiras naturais de protecção da Costa 

Nova e entrou por algumas garagens em cons- 

trução naquela zona. 
Ao que conseguimos apurar O facto fica a 

dever-se não só ao estado alteroso do mar mas 

também à falta de uma melhor protecção, já que 

os redentes existentes foram tragados pelas águas 

marítimas, impondo-se que entre a Costa Nova é 

a Barra sejam colocados novos redentes para 

protecção de toda a zona. 

A não serem tomadas medidas atempadas 

corre o risco de vir a lamentar-se algum acidente 

de proporções incalculáveis, pois a sanha do mar 

não deixa fazer previsões para casos destes. 

Cautelas nunca fizeram mal, bem ao contrá- 

rio de medidas posteriores. Imprensa. 

REUNIÃO 
DA CÂMARA MUNICIPAL 

Cooperativa 
«Chave» 
vê processo 
desbloqueado 

Nasua última reunião a Câmara Municipal de Aveiro 

tomou conhecimento do arranque da primeira fase do 

Plano Integrado Aveiro-Santiago, pela Cimofer. 

O contrato será assinado no próximo dia 9, dando- 

-se assim andamento à construção de 270 fogos, à 

primeira fase do projecto, que abrange a construção de 

um total de 750 fogos. 

O início desta construção estava apenas entravado 

por uma questão burocrática, visto os terrenos se 

encontrarem na posse do extinto Fundo de Fomento da 

Habitação. 

A cooperativa «Chave», promotora deste projecto vê 

assim o seu processo desbloqueado e a sua concre- 

tização possível, 

O executivo municipal atribuiu também uma habi- 

tação a um agregado familiar, que vive em precárias 

condições na estrada para a lota. Compõe-se de 

4 pessoas, no qual apenas a mãe trabalha. Habitando 

numa barraca de madeira, esta família foi a considerada 

em situação de emergência, entre outras cinco, que no 

entanto não se encontram em tão precária situação. 

Q vereador Carlos Santos, da bancada do PSD, mas 

em período de antes da ordem do dia, alertou para o 

estado de abandono em que se encontra o circuito de 

manutenção do Parque da Cidade, propando que se 

entre em contacto com a DGD, para que em conjunto 

com a Câmara se proceda à sua recuperação. 

EXPROPRIAÇÕES PELA PRIMEIRA VEZ 

O executivo municipal encarou a hipótese de vir a ter 

que recorrer à acção judicial, o que seria a primeira vez 

desde 1974, para compra de parcelas de terrenos para a 

concretização de obras públicas. 

Foi deliberado pedir a declaração de utilidade pública 

para dois terrenos, para o futuro Centro Coordenador 

dos Transportes, junto da estação dos caminhos de 

ferro e outro para dar continuidade à Rua da Aviação 

Naval, no novo Bairro de S. Martinho. 

Foi referido na reunião que com um dos proprietários é 

impossível dialogar e que o outro está à pedir um preço 

demasiado elevado pelo terreno, que é inferior. 

VEM AÍOS PARCÓMETROS 

O Pelouro do Trânsito foi encarregado de proceder a 

um estudo da regulamentação do estacionamento nas 

Ruas Ferreira Pinto Bastos, de Coimbra e frente ao 

edifício da Câmara Municipal, estando prevista a 

instalação de parcómetros, numa experiência piloto a 

cargo do vereador Vítor Silva. 
Ainda respeitante ao trânsito foi focado o cãos em 

que sedebate a Avenida Dr. Lourenço Peixinho, nas 

horas de ponta, havendo há quase dois anos um 

projecto com vista a dar solução a este problema, 

projecto esse que foi aprovado pela Câmara Municipal, 

Assembleia Municipal e Conselho Municipal, mas que 

por questões de ordem económica não tem sido 

possível pô-lo em prática. 

Foi também pedida uma análise ao regulamento do 

trânsito junto ao edifício dos Serviços de Segurança 

Social, que circulará, segundo proposta apresentada, 

em torno do edifício no sentido contrário ao ponteiro 

dos relógios. = 

GALITOS QUEREM ARRANCAR 
COM PAVILHÃO GIMNODESPORTIVO 

O desejo do Clube dos Galitos e a necessidade de ter 

um pavilhão gimnodesportivo, vem de longa data, 

referir que o clube quando necessita de utilizar o 

pavilhão junto ao Liceu tem que pagar 0 seu aluguer à 

DGD. 
Desta vez parece que poderá ir para a frente, pois O 

terreno que a Câmara já havia prometido há algum 

tempo, que fica na zona de Santiago, finalmente irá 

passar para a posse da Câmara, que o cederá ao clube. 

A Câmara Municipal mostrou desejo de se implantar 

um pavilhao mais funcional que os construídos até 

agora, aproveitando a «embalagem» do clube, criando 

um espaço polivalente que possa ser utilizado em várias 

modalidades. modalidades. O 

Ramalho Eanes em Aveiro 

O presidente do Partido Renovador Demo- 

crático, gen. Ramalho Eanes, estará no próximo 

domingo nesta cidade, em visita às estruturas 

daquele Partido. 
Pelas 19h30, no Hotel Imperial, aquele 

dirigente partidário dará uma conferência de 

e
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Vamos 

    

apostar mais 

nas praias 
— afirma o presidente do município de Ílhavo 

A Câmara Municipal de Ilhavo vai 
investir 120.818 contos em projectos 
relacionados com o abastecimento de 
água e saneamento básico, durante o 
presente ano. 

Para o saneamento básico estão pre- 
vistos investimentos na Barra, 70 mil 
contos, e na EN 109,20 mil contos. Por 
seu turno a verba consignada para a 
água, 30.818 contos, destina-se ao Vale 
de lhavo e zonas próximas da EN 109 . 

PRAIA DA BARRA 
A MAIS PRIVILEGIADA 

No conjunto de investimentos pro- 
gramados pela edilidade de Ilhavo, res- 
salta o facto da Barra vir a absorver a 
quantia de 50 mil contos, destinados ao 
saneamento básico. 

O presidente da Câmara, Manuel 
Galante, justifica o facto do seguinte 
modo: 

- “ Com todo este desejo de melhoria 
“da qualidade de vida, muito natural- 
mente, existe uma certa apetência por 
uma casa na praia. 
Dada a politica de vendas das empre- 

sas imobiliárias, aquela zona transfor- 
mou-se num local com capacidade para 
responder a essa apetência e, inclusivé, 
uma alternativa barata à cidade de 
Aveiro, para viver em regime de per- 
manência. - 

O facto da Barra ser uma povoação 
recente, sem caracteristicas muito de- 
finidas, em termos de habitação, con- 
trariamente ao que sucede na Costa 
Nova, permitiu um tipo de construção 
mais industrializada, fez aumentar os 
indices de ocupação e valorizou os ter- 
renos. Esse crescimento imobiliario 
tinha de ser acompanhado pelas devi- 
das infra-estruturas, que não existiam. 
Dai, a urgência em investir nos supor- 
tes a esse crescimento acelerado, esfor- 
qo que já vimos a desenvolver há algum 
tempo. 

Correspondendo a um forte invesli- 
mento privado, o sector publico tem 
vindo também a investir. Não foi ape- 

nas a Câmara. Temos como exemplo as 
redes telefônica e eléctrica.” 

Pode-se depreender que muito Lem 
sido feito na Barra mas, concretamen- 
te, o que ? 

- "Basta referir que a rede de tuba- 
gens está pronta e preparada para ser 
ligada às casas. 

No entanto ainda não se pode esta- 
belecer essa ligação em virtude de não 
estar pronta a estação de Lratamento 
A sua entrada em funcionamento é pri- 
mordial porque, se por um lado vai sa- 
tisfazer as netessidades da Barra, pelo 
outro permitirá a recuperação duma 
parte do capital investido, por conse- 
quência, a possibilidade de  executar- 
mos outros projectos.” 

Conclui-se que neste projecto de sane- 

amento está tudo pronto, excepto a ins- 

tulação da ETAR, sem a qual a rede já 

implantada continuará sem significa- 
do. Qual a razão deste atraso? 

- “Todo este projecto de saneamento 
básico, incluindo o da estrada 109, é 
candidato a ser subsidiado pelo 
FEDER. 

Está incluida uma verba de 25 mil 
contos para a ETAR e mais 20 mil 
para aquisição dos terrenos onde será 
instalada, na zona compreendida entre 
a Barra e Costa Nova, junto ao mar. 

Caso o financiamento pedido não se 
venha a concretizar, O projecto será 
executado na mesma. Mas, neste ultim- 
o contexto, a nossa capacidade de inter- 
venção torna-se mais fraca.O que se 
poderia fazer em poucos meses terá de 
ser feito em mais tempo. 

Duma forma ou doutra o saneamento 
vai avançar e será executado como o 
previsto embora, na ultima hipotese 
demore mais tempo.” - 

50 MIL CONTOS INVESTIDOS 
EM SEIS MESES 

Apesar do investimento ser forte a 
população continua a queixar-se e acu-   

ICEP abre Delegação em Aveiro 
O Instituto Português do Comércio Externo inaugura 

na próxima sexta-feira a sua Delegação em Aveiro, vindo 
assim preencher uma lacuna existente e dar apoio mais 

  

  

Movimento-na Lota de Aveiro 

No dia de ontem apenas se registou na Lota de 
Aveiro a vênda da pesca artesanal local, que rendeu 
15.710300. 

O facto de tão pouco movimento nesta Lota 
prende-se com o mau estado do mar, que não 
permitiu a saída de barcos. 

Movimento 

no Porto de Aveiro 

No dia de ontem não se verificou qualquer 
movimento no Porto de Aveiro. O facto deve-se ao 
mau estado do mar que tem impedido os navios de 
entrar ou sair daquele porto comercial. 

Espera-se que o estado do mar não se venha a 
verificar por muito mais tempo.       

eficaz à actividade exportadora dos industriais do 
distrito. 

Sendo o distrito de Aveiro um dos distritos que mais 

exporta no País, esta Delega ção vem assim dar resposta 
às solicitações dos empresários do distrito. 

A Associação Industrial do Distrito de Aveiro — 
AIDA — congratula-se com O facto que vem assim 
contribuir para o desenvolvimento desta actividade 
criadora de riqueza do distrito. 

  

Dr. Torres da Costa 

homenageado 
O dr. Torres da Costa, que recentemente deixou de 

desempenhar as funções de director regional de 
Agricultura da Beira Litoral, foi recentemente louvado 

pelo ministro da Agricultura, Pescas e Alimentação, que 
classificou a sua actuação como «competente, dedi- 
cada, de elevado brio profissional e reconhecida 

capacidade técnica, tendo sido relevante a forma 
empenhada com que se devotou à instalação e 

apetrechamento dos serviços da Direcção Regional» 

No sentido de lhe testemunhar o seu apreço e 
grande amizade, um grupo de amigos que foi gran- 
jeando ao longo dos anos, decidiu promover um jantar 
de homenagem, que terá lugar no próximo dia 7 do 
corrente, num restaurante da Mealhada. 

  

AVEIRO 
FE SDS Se Sp RETO DP DS STE E == nano casi for nmsmEs actos, 

   

  

   

   
é 

dos' projectos. 

sa a Câmara duma certa lentidão no 
processo. 

-"E natural, não se trata dum inves- 
timento visivel.Os tubos não estão à 
superficie. Por outro lado, é preciso 
compreender que a Barra é uma locali- 
dade em construção, e quer queiram ou 
não admitir, todas as terras que atra- 
vessam uma fase de crescimento acele- 
rado, apresentam-se com um aspecto 
degradado. 

Gostaria de realçar que no ano pas- 
sado, em menos de seis meses gastamos 
50 mil contos para colocar a Barra em 
posição de receber duma forma condi- 
gna vs veraneantes. 

Pretende-se que ela adquira um as- 
pecto mais humano, e por isso vamos 
avançar com obras de urbanização e 
embelezamento do local." 

As zonas balneares tem sido motivo 
para apostas muito fortes por parte dos 
respectivos municipios.Com o sanea- 
mento básico, Ilhavo parece es a 
apostar forte na Barra, isso significará 
um passar à frente da Costa Nova ? 

   

    

-"De modo nenhum. E evidente que à 
Costa Nova possui caracteristicas dife- 
rentes. Trata-se duma população mais 
antiga, com um tipo de habitação e 
ocupação bem definidos, que só agora 
começa à registar alguma construção 
industrializada, em especial na zona 
Norte, mas num ritmo menor do que na 
Barra. 

Isso não significa que a Camara não 
está programada para intervir. Uma 
prova é que a futura ETAR está di- 
mensionada para servir a Costa Nova. 

Mas neste momento a preocupação 
para com à Costa Nova situa-se muito 
mais ao nivel da legalização dos terre- 
nos. Existe uma ocupação indevida, 
muitas cé forem construidas em Ler- 
renos camaraárr s sucedendo que as pes- 

soas não são d.nas do terreno. Preten- 
demos resolver este caso de molde à que 
os proprietários das casas sejam de fac- 

   
    

to donos do térreno, o que irá valorizar 
a propriedade, sendo este um assunto 
que se encontra na fase de estudo." 
Pode-se dizer que o saneamento básico 

é desconhecido na Gafanha da Nazaré, 
o que à partida parece um contra 
na medida em que a Barra perte 
aquela freguesia. No entanto, a zo 
Vila da Gufanha da Nazaré não é a- 

      

   

        

motivo! 

- “Temos que avançar por fases, a 
Barra está a ser beneficiada pelos mo- 
tivos que apontei, e que se lraduzem 

numa certa premência para evitar uma 
situação que poderia ser quase que i- 

   

  

    

nultrapassável, ou pelo menos muito 
mais dispendiosa, dentro de pouco 
tempo. 

À situação na Gafanha, embora se 
reconheça que pode vir a ser grave,não 
se colocava de forma. tão premente. 

Encontrando-se ainda na fase de es- 
tudo,a cargo do GAT, e será um projec- 
to a executar depois de estar concluido 
o da Barra,como também se terá que 
encare 
carnação.* 

  

   

  

Manuel Galante, presidente da Câmara de Ílhavo, mostrando os pormenores 

- bém fazermos : 
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COORDENAR OS PROJECTOS 
COM AS OBRAS A EXECUTAR 

PELA J.A.E. 

Para além do projecto que irá benefi- 
ciar a Barra é Costa Nova, a Câmara 
Municipal inclui no Plano de Aclivida- 
des, o saneamento na zona da estrada 
109, porquê? 

-“"E do nosso conhecimento que a 
JAÉ vai proceder à obras de fundo na 
ENI09, porque o piso dessa estrada, no 
concelho de Ilhavo esta degradado,as 
necessidades actuais não se compade- 
cem com os pisos em paralelipipedo. 

“Pendo conhecimento desse projecto,e 
esperando-se para breve o concurso pa- 
ra adjudicação das obras, não faria 
sentido que a câmara não aproveitasse 
à ocasião para fazer O que era necessá- 
rio em termos de saneamento básico. 

Não fazia sentido nenhum estar-se a 
beneficiar e mélhorar a EN, no nosso 
concelho, para passado algum tempo, 
termos que lá voltar e abrir buracos e 
valas. Seria absolutamente ilógico e 
antieconômico não aproveitarmos o fac- 
to da JAÉ Ler de fazer obras para tam- 

s nossas 
Vamos ter em atenção o calendário 

previsto paru os trabalhos de e us- 
sim desenvolver-se um esforço coorde- 
nado.” 

O custo das obr: 

   

      

    

  

s de saneamento 
factores.Porquê 

custo tão elevado ne: zona ? 
- "Qualquer obra de sanemamento 
so, nestas regiões lornam-se com- 

s, devido à natureza do terreno , 
ado arenoso, o que obriga a for- 

tes trabalhos de compactaçvo e às 
cotas. F 

Os terrenos têm niveis tão buixos, 
chegam à estar abaixo do nivel do mar, 
que se torna n rio estabelecer um 
conjunto de estaçã elevatórias, ao 
longo da rede, para que os efluentes 
tenham escoamento o que Lorna Ludo 
mais dificil e dispendioso." 

  

dependem de diversos 
um 

      

   

  

   

   

      

P.Rocha 

  

a situação na Gafanha da En-   

DRE Universidade 
ft de Aveiro 

FISCALIZAÇÃO 
DE EMPREITADAS 
Aceitam-se propostas de firmas ou 

associações de técnicos para prestarem 
fiscalização aos edifícios em construção 
destinados à Zona Técnica Central e 
Administração dos Serviços Sociais e 
Departamento de Engenharia Electrónica 
e Telecomunicações. 

Os interessados poderão obter os 
necessários esclarecimentos e deverão 
apresentar as suas propostas até às 

17 horas do dia 28 de Fevereiro, do ano 
em curso, na Assessoria de Planeamento, 
situada no Pavilhão Ill, da Universidade.    
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Hospital de Águeda promoveu 
sessões de actualização médica 

No passado fim-de-semana, a 
direcção clínica do Hospital de Agueda, 
em colaboração com o Serviço de Pato- 
togia Clínica daquela unidade, da 
“Hoechst-Behring» e da «Diagnostyica- 
-Merck», levou a efeito, na Casa-Museu 
da Fundação Dionísio Pinheiro, uma 
jornada de actualização médica, a qual 
contou com a presença de especialistas, 
como oradores, e de um significativo 
número de assistentes. 

A dr.º Edith Fuchslocher, da Merck-Darms- 
tadt, abriu a jornada abordando temas relacio- 
nados com os acidos biliares, tendo, de seguida, o 
dr. Santos Rosa, da Faculdade de Medicina de 
Coimbra, dissertado sobre a avaliação laborato- 
rial da resposta inflamatória. Após um almoço de 
trabalho, as dr.?s Gabriela Abreu e Antonieta 
Bento, do Hospital de S. José, falaram sobre a 
amilase e, a encê as sessões, o professor 

Henrique Lecour, do Hospital de S. João, abor- 
dou temas relativos ao risco da infecção, 

Os participantes nestas sessões de actuali- 
zação médica tiveram a oportunidade de conviver 
entre si no jantar de encerramento que se realizou 
no restaurante «A Adega do Fidalgo», em 
Aguada de Cima, ao qual esteve também presente 
o presidente da Câmara Municipal de Águeda, 
eng.º José Júlio Ribeiro, sem esquecer a anima- 
ção proporcionada pelo Grupo Folclórico «O 
Cancioneiro Infantil». 

Na Alagoa (Águeda) 

Aparatoso acidente 

envolveu três veic 

e fez 4 feridos 
Cerca das 15.30 horas de ontem, na Alagoa 

saída norte de Águeda, EN 1), junto ao cru- 
zamento 'de Mourisca do Vouga, ocorreu um 
iparatoso acidente -que envolveu três veículos 
igeiros, dois deles de passageiros e um misto, 
»rovocando ferimentos em quatro pessoas. 

Ao que nos foi dado apurar, o ligeiro de 
passageiros conduzido por Fernando Arroja Jesus 
Sarmento, casado, 30 anos, delegado de pro- 
paganda médica e residente em Aveiro, encon- 
trava-se parado no eixo da via para tomar a 
estrada que dá acesso a Aveiro, quando foi 
embatido, nas traseiras, pelo ligeiro de passa- 
seiros no qual seguiam a conduzir, Gilberto 
Braga Maia, de 39 anos, vendedor de automó- 
veis, residente em Pampilhosa e João Pedro 
Oliveira de Almeida Pinto, de 22 anos, casado, 
comerciante e residente na Malaposta. Na 
sequência do primeiro embate. o veículo que se 
encontrava parado na faixa de rodagem foi chocar 
zom um ligeiro que circulava no sentido norte-sul 
2 que era conduzido por Arménio Rodrigues 
Ferreira, de 46 anos, casado, comerciante e 
residente no Porto. 

Todos os intervenientes no acidente sofreram 
ferimentos, mais ou menos graves, tendo sído 
transportados ao Hospital de Agueda pelos 
bombeiros da cidade. De salientar que Fernando 
Arroja Jesus Sarmento apresentava, segundo 
informações colhidas junto do Serviço de Ur- 
gência do Hospital de Águeda, fractura de uma 
das pernas. 

A GNR de Agueda tomou conta da ocor- 
rência. 
  

Rádio Bairrada 

comemora seis meses 

de emissões regulares 
A Rádio Bairrada vai realizar no próximo dia 

8, no Pavilhão Municipal de Anadia, uma festa 
comemorativa dos seis meses de emissões regu- 
lares. 

Contando com a presença de diversas indi- 
vidualidades da vida social e artística desta vila, a 
festa terá início pelas-9 horas, com uma salva de 
21 tiros, seguindo-se a inauguração duma mostra 
zomercial. Um jogo de basquetebol e um festival 
acrobático de bicicletas BMX são as actividades 
que preenchem o resto da manhã. 

Para as 15 horas está programada a abertura 
da tarde de folclore, com a actuação de cinco 
ranchos da Bairrada, estando previsto para as 
18.30 horas, o encerramento deste festival de 
música popular. 

À noite haverá um espectáculo de variedades, 
gue dará por terminada a festa comemorativa dos 

seis meses de emissões regulares da Rádio Bairrada.   

Os ácidos biliares foram a tema da conferência proferida pela dr.º Edith Fuchslocher, da qual 
dá conta a imagem. 

O presidente do município aguedense, em 
curta intervenção, começaria por referir que «o 
Hospital de Águeda, ao promover esta jornada, 
deu provas do crescimento que tem que ter para 
atender às carências que são do conhecimento de 
todos». Mais adiante, aquele edil diria que «estas 
jornadas vieram contribuir para melhorar a já 
excelente equipa médica que está ao serviço do 
município e de todos aqueles que, diariamente, 
atravessam Agueda pela EN 1». 

Aproveitando a presença do Grupo «O Can- 
cioneiro Infantil», José Júlio Ribeiro afirmaria 

que «as sessões de actualização médica estão a 
encerrar da melhor maneira», acrescentando que 
«para além de conhecerem alguns pratos típicos 
da região, os participantes tiveram oportunidade 
de contactar com uma das muitas colectividades 
culturais do. concelho», colectividade que o 
autarca considerou gomo uma das que «melhores 
serviços tem prestado a Águeda». 

, A finalizar, o presidente da Câmara Muni- 
cipal exaltaria a iniciativa do Hospital consi- 
derando que «mais uma vez foi posto-ao de cima 
aquilo que é Agueda-concelho». 

  

Os estragos numa das viaturas é bem visível. 
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INDICADORES DE SAÚDE 
NO CONCELHO DE VAGOS 

29 casos 
de lepra 
devidamente 
controlados 

Apenas cinco ou seis por cento de partos foram 
realizados em casa, no concelho de Vagos — revela um 
estudo, apresentado pela Delegação de Saúde de Vagos, 
e referente a 1986. 

Naquele estudo, que deverá em breve vir a lume, são 
apresentados alguns indicadores de saúde no concelho, 
nomeadamente no aspecto da vigilância da saúde 
infantil que esteve em evidência no referido período, e 
ainda feito um balanço à cobertura sanitária na região, 
que hoje é servida por alguns postos de saúde. 

Dos aludidos postos, o que se encontra em pior 
situação é o da freguesia de Sosa, a dois passos de 
Vagos, onde os serviços se encontram instalados em 
edificação muito antiga, quase em estado de degra- 
dação. A previsível mudança para a Casa do Povo deve 
ter os dias bem contados, uma vez que aquela cons- 
trução foi agora parada, não se prevendo quando será 

reatada. 
De qualquer modo é o único local do concelho onde 

os serviços se encontram mais mal instalados, Calvão, 
Boa Hora, Covão do Lobo, Fonte de Angeão e Ponte de 
Vagos encontram-se a funcionar normalmente, en- 
quanto a extensão de Quca, que funcionava igualmente 
na Casa do Povo, passou agora a funcionar na depen- 
dência da Junta de Freguesia, por gentileza da respectiva 
autarca, Carmina Furtado. 

Um outro problema que aflige o concelho é a lepra, 
que presentemente se encontra confinada. 

Existem em todo o concelho 29 casos de doença 
declarada, cujo estádio de contagidade é nulo, na 
medida em que são casos de há muitos anos. Uma fonte 
do Centro de Saúde informou mesmo que se trata de 
pessoas com mais de 50 anos, e que todos os casos são 
muito antigos. 

Problemas da falta de higiene, resultantes da 
pobreza reinante no concelho algumas décadas atrás, 
são as causas mais prováveis dessa doença. O concelho 
de Vagos foi, desde sempre, considerado como tum dos 
mais pobres de todo o distrito, se bem que hoje em dia, 
parte dele (mais para sul) se tenha tornado inespera- 
damente mais rico, graças à emigração que levou para 
outras terras alguns dos melhores braços do concelho. 

A Ponte de Vagos é o exemplo típico, sendo de 
realçar todo o esforço que vem sendo desenvolvido 
pelos residentes, que querem tornar a freguesia como a 
de maior pujança, logo a seguir a Vagos. 

  

Festa «Os melhores de 1986» 

da Rádio Osseloa 

foi o culminar de uma iniciativa feliz 
— 2.º Congresso de Atletismo de Aveiro 

será em Albergaria 
O capitão Joaquim Duarte, presi- 

dente da Associação de Atletismo de 
Aveiro anunciou, em Albergaria-a-Ve- 
lha, que o 2.0 Congresso do. Atletismo 
Distrital se realizará naquela Vila, 
durante o mes de Outubro do corrente 
ano. 

O lider Associa regional da 
modalidade fez esta revelação no decor- 
rer da festa que a Rádio Osseloa, de 
Albergaria-a-Velha, levou a efeito no 
ultimo sábado para entrega dos prémi- 

  

    
    

“os aos distinguidos pelo programa "Pon- 
tapé na bola e às vezes na tola”, um 
espaço desportivo daquela estação de 
rádio local, que é coordenado por Jacin- 
to Martins. 

O Salão de Festas dos Bombeiros 
Voluntários de Albergaria-a-Velha, 
incheu-se a abarrotar de público que 
ali foi participar numa cerimônia que 
serviu paru galardoar 54 pessoas e ins- 
itui omo atletas, dirigente 

clubes, bandas de músic 

  

        

  

jornais api e distrital, cabendo n ste 
último distinções ao 
Vouga” e ao "Diário de Aveiro”. 

A tocata do Rancho Folclórico e 
Etnográfico proporcionou agradáveis 

    

momentos de interesse artístico a abrir 
à festa, sendo significativo o momento 
que serviu para a apresentação de Lo- 
dos os colaboradores e dirigentes da 
Rádio Osseloa. 

Momento alto desta sessão foi a 
entrega de uma máquina de rever 
com caracteres Braile ao invisual João 
Paulo, resultado da iniciativa daquela 
Rádio local com a colaboração do jornal 
quinzenário "Beira Vouga" que propor- 
cionarám uma subscrição pública -em 
que se conseguiram 100 contos para a 
referida máquina, 

O Presidente da Camara de Alber- 
garia-a-Velha, Dr. Rui Pereira Mar- 
gues, encerrou a ão aludindo a que 
“esta iniciativa é a prova evidente da 
força animica do albergareismo e do 
carinho das suas gentes pela Cultura, 
pelo Desporto e pela rádio e ambito 
concelhio e regional”. 

No final, e enquanto no salão dos 
Bombeiros se dançava até as tantas, os 

E: dos e acompanhantes confra- 
ternizaram no decoirrer de um beberete 
oferecido pela organização que, sem 
dúvida, primou pela forma aberta e fra- 
terna como idealizou uma jornada que 
a todos agradou sobremaneira. 

              

  PELA PSP 

  

ESPINHO 

CHEQUE SEM PROVISÃO 

Maria Raquel da Costa Rebelo, residente em 
Espinho, apresentou queixa na PSP contra-pessoa cuja 
identidade indicou, por esta lhe ter passado dois 
cheques sem cobertura no valor de 23.950$00. 

VENDEDORES AMBULANTES 
EM «LIMPEZA» 

A PSP de Espinho levou a efeito uma operação 
conjunta com funcionários da Câmara Municipal 
daquela cidade, denominada «Limpeza Vendedores 
Ambulantes», tendo resuttado a elaboração de 29 autos 
de notícia, por infracção ao regulamento de vendedores 
ambulantes. 

Foram ainda detectadas 9 infracções ao regula- 
mento da feira semanal, em virtude de os feirantes 
negociarem fora dos canteiros permitidos. 

Foi ainda efectuada uma outra operação conjunta 
com funcionários da Delegação de Saúde do Ministério 
do Ambiente e Qualidade de Vida e funcionários da 
Câmara de Espinho, sobre poluição, acção que decorreu 
sem incidentes. 

S. JOÃO DA MADEIRA 
MAIS CHEQUES CARECAS 

Lauro dos Santos Bastos, residente no lugar da 

Igreja, S. Roque, Oliveira de Azeméis, comunicou à PSP 
que pessoa identificada lhe: passou um cheque sem 
provisão no valor de 175.247800. 
  

  

Acidentes de viação 
A PSP do distrito registou no espaço de 24 

horas, 3 acidentes de viação. Destes acidentes 

resultaram 2 feridos ligeiros, não havendo mortes a 
lamentar.    
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Cerca de 684 mil contos é o resumo orçamental 
do município de Cantanhede para 1987 

Os cifrões são os grandes «magnates» 
que comandam o poderio monetário das 
grandes organizações. É por intermédio 
desses valores que se realizam os grandes 
empreendimentos e se satisfazem os pla- 
nos mais concretos para a vida dos povos. 

A Câmara Municipal de Cantanhede que vem 
tendo um plano económico de notável equilíbrio, 
apresenta no seu relatório orçamental da receita e 
despesa para o ano financeiro de 1987, a verba 

e que à edi ES 

  

receitual de 683,700.000$00, subdividido pelas 
receitas correntes de 409.400 contos e de capital 
274.300 contos, numa amálgama que representa 
o sintoma da sua grande área geográfica e da sua 
demografia como o terceiro concelho maior do 
distrito de Coimbra. 

O seu Plano de Actividades para este ano — 
determina o fulcro dos trabalhos a realizar nos 
vários campos do quadrante humano e que lhe 
compete como autarquia que procura servir'os 
seus munícipes.    

Panorâmica aérea (recente) do perímetro central da vila de Cantanhede vendo-se à direita o 

edifício da “Domus Municipalis' com o seu torreão e à esquerda com a sua torre a Igreja 

Matriz Paroquial. 
(Foto gentilmente oferecida pelo aviador local: dr. Ardebal Amândio Ordens Louro) 

Registemos em rubricas o relatório especifico 
que emana essas mesmas actividades: Educação 
— Ensino Básico e de adultos; cultura, desporto e 
tempos livres; Casa da Cultura — conservação, 
beneficiação, mobiliário e equipamento; piscinas 
— para início de uma piscina em Ançã — e 
conservação, reparação e beneficiação da Muni- 
cipal de Cantanhede; campos de futebol — ter- 
renos a adqurir — e reparação e conservação do 
actual Estádio Municipal; Parque de Campismo 
(da Tocha) — conservação, reparação e benefi- 
ciação dos edifícios existentes e construção do 
mesmo parque (fase /1987); campos de ténis — 
conservação e beneficiação; habitação e urbanis- 
mo — aquisição do edifício e terrenos anexos ao 
antigo Colégio Infante de Sagres — conservação 
e reparação do velho edifício do Matadouro Mu- 
nicipal e outros edifícios; maquinaria e equipa- 
mento; planeamento urbanístico: plano de orde- 
manamento e recuperação dos aglomerados de 
Ançã, Pocariça e Praia da Tocha — elaboração 

do Plano Director Municipal — elaboração do 
novo plano de urbanização da sede do concelho 
— revisão do plano de urbanização da Praia da 
Tocha — urbanização da Quinta de S. Mateus 
(Cantanhede) e levantamento aerofotogramétrico 

do concelho; urbanização; saneamento e salu- 
bridade, rede de esgotos, terrenos — construção 
da ETAR e poços de bombagem de Ançã e Can- 
tanhede; conservação, reparação e ampliação da 
rede de esgotos — estabelecimento de ramais de 
saneamento e maquinaria e equipamento para 
estes serviços; higiene pública: terrenos — bene- 
ficiação do edifício das sentinas públicas; aquisi- 
ção de viaturas; aquisição de contentores e outros 
recipientes; instalação do sistema de biogás. 

Neste emaranhado de particularidades a rede 
viária ocupa uma enorme verba e que benificia 
muitas povoações, além de águas (abastecimen- 
to), energia, parque e jardins, sintetizam aqui, o 
enorme formulário de actividades de uma Cá- 
mara que tem de estradas municipais 397 quiló- 
metros e uma população de mais de 40 mil 
habitantes. 

II Encontro de Associações Juvenis 
caracterizado por elevada 
participação dos jovens 

Um total de 75 associações juvenis do distrito de Viseu, 
participaram no último fim-de-semana, na vila de Nelas, no 
«II Encontro Distrital de Jovens e Associações Juvenis», 
organizado pela delegação regional de Viseu do FAO] — 
Fundo de Apoio aos Organismos Juvenis. 

Segundo o delegado regional daquele orga- 
nismo, dr. José Junqueiro, foi objectivo deste 
encontro proporcionar a discussão e apresentação 
de problemas, por parte das diferentes associa- 
ções, e, naturalmente, encontrar a solução mais 

adequada a cada caso. 
Este aspecto era de resto importante, por- 

quanto na mesa de trabalho se encontravam 
alguns dos mais directos responsáveis pelos 
apoios FAOJ, o governador civil e o presidente da 
Câmara de Nelas, este último, representando 
porventura os restantes autarcas do distrito e 
apoio que estes devem dar, cada vez maior, ao 
associativismo juvenil nos seus concelhos. * 

    
Aspecto de assistência que participou no W Encontro Distrital de Jovens e Associações 

Os trabalhos que decorreram nas instalações 
da Escola Secundária de Nelas, foram altamente 
participados pelos jovens, que representando as 
suas associações foram, gradualmente, colo- 
cando na mesa de trabalho as suas esperanças e 
projectos, que não as suas queixas. 

Efectivamente, e isto é grato registar, a quase 
totalidade dos jovens presentes não enveredou 
neste encontro pelos costumeiros pedidos de 
apoio financeiro como motivo base da sua in- 
tervenção, ou pelos lamentos de que nada fizeram 
por falta desses mesmos apoios. Pelo contrário, 
os jovens falaram da realidade das suas asso- 
ciações, do que foi necessário fazer para criar 

    

Juvenis, organizado pelo FAOJ. 

    

estruturas e da componente formativa que dese- 
Jam para os seus dirigentes. Digamos que as suas 
intervenções foram feitas pela positiva, embora 
impregnadas da esperança que obviamente os 
anima de serem cada vez mais contemplados com 
os apoios das instituições para o efeito vo- 
cacionadas. 

Foi igualmente grato verificar, que as mais 
florescentes associações juvenis, sobrevivem 
com muito mérito nas mais recônditas aldeias 
deste distrito, onde grupos de jovens conseguem 
motivar as suas comunidades para a realização de 
múltiplas actividades, dando sentido à vida em 
localidades onde ela por vezes parece não existir. 
Exemplos vivos desta actividade, poderão ser, 
por exemplo, a Associação dos Rabelos de 
Valença do Douro e os Pioneiros de Queimadela, 
localizadas bem ao norte do distrito de Viseu. 

Para o delegado regional do FAOJ, a forma 
como os problemas foram sendo colocados pelos 
representantes das associações, são a prova da 
maturidade dos jovens do distrito e do seu en- 
volvimento com o desenvolvimento cultural e 
-recreativo local. 

«Os jovens hoje já não esperam por ter uma 
sede para fazer coisas, iniciando esse trabalho em 
qualquer cantinho e indo, gradualmente, cons- 
truindo o seu espaço próprio... e isso, é no 
minimo, a prova da força e dinâmica dos nossos 
Jovens». 

José Junqueiro falar-nos-ia entretanto do 
apoio que o FAO] está a dar aos jovens, des- 
tacando o Plano RENAJ (Registo Nacional de 
Associações Juvenis). A implementação deste 
plano junto das associações, baseia-se em dois 
pontos fundamentais. O primeiro é que a asso- 
ciação a apoiar, seja constituída na sua maioria 

por jovens com idades compreendidas entre os 12 
e os 25 anos; o segundó ponto é que a Direcção 
dessa mesma associação seja composta por 
jovens com idades até 30 anos, Isto é uma forma 
de «obrigar os jovens à assumpção das respon- 
sabilidades dentro de um organismo que é seu, 
desmistificado, por outro lado, os conceitos de 
que só as pessoas mais velhas são capazes de gerir 
e orientar dentro das comunidades». 

Concluiu-se, pois, que as associações que 
cumpram entre outros, os dois pontos acima 
indicados, podem ter acesso ao Plano RENAJ e a 
toda uma série de incentivos destinados basi- 

  

Novo bairro urbano: 

40 fogos para trabalhadores 

da Função Pública 

Segundo nos foi comunicado por um membro 
da Cooperativa Económica dos Trabalhadores da 
Função Pública, vai-se proceder à escritura do 
terreno para a construção de quarenta moradias 
distribuídas, assim, no seu estilo físico: 4 mora- 
dias T4; 18 moradias T3 e 18 moradias T2. 

Já praticamente com o total de coopeamntes 
para a sua ocupação, este novo aglomerado de 
casario, que passará a ser o 2.º bairro construído 
pela mesma Cooperativa que se fundou em 13 de 
Maio de 1975, fica situado numa zona nova a 
Norte da via férrea, tendo perto os bairros dos 
Contentes e Vicentino, instalando-se muito dis- 
tante da zona do primeiro bairro, perto da Capela 
de S. Mateus, e que tem curtos anos de existência. 

A referida Cooperativa de Habitação com 340 
associados, tem a sua sede em Coimbra e o seu 
desenvolvimento neste campo social tem sido 
notório. 

Estudo 

para uma nova rede estética 
do centro urbano 

Há algum tempo se vem falando de que a zona 
central deste burgo compreendida pelas artérias: 
largos dos Combatentes da Grande Guerra e Con- 
selheiro Ferreira Freire (área do Parque Muni- 
cipal) e a Praça da República — zonas do antigo 
Rossio — vai sofrer uma «revolução» estética, 
cujo gabinete técnico da Câmara se está debru- 
cando, pois se trata de uma obra que terá de ser 
bem ponderada num ponto convergente do 
grande movimento da vida social e humana, onde 
o trânsito rodoviário se consubstancia em abun- 
dância. 

Julgamos, no entanto, que tal projecto vai 
demorar para a sua realização, o que não invalida 
de que tenhamos fé e saibamos esperar — como 
conceito aplicado pelo Conde de Monte Cristo. 

  

José Junqueiro, presidente do FAOJ, no uso 
da palavra. 

camente às camadas juvenis da população. 
Entretanto o plano de actividades do FAO] de 

Viseu para o ano em curso, contempla três 
grandes linhas de acção, designadamente à 
formação, informação e apoio técnico, material e 
financeiro. 

No que se aprende com a componente for- 
mativa, o FAOJ continuará a promover cursos 
vários destinados aos jovens, desde jornalismo, 
rádio, informática, serigrafia, fotografia, etc.; no 
que respeita à componente informativa, o FAOJ 
continuará a dar aos jovens uma série de respostas 
as questões que lhe são colocadas, de indole 
cultural e pessoal, de modo a que possam de- 
senvolver cabalmente as suas funções dentro das 
associações. 

Finalmente no que respeita aos apoios ma- 
teriais, o FAOJ continua a ter disponíveis uma 
série de equipamentos que são emprestados às 
associações para que possam realizar as suas 
actividades, desde vídeos, material fotográfico, 
material de campismo, etc.. 

Quanto a apoios financeiros, o FAOJ de 
Viseu possui neste momento cerca de 3 mil 
contos para distribuir pelas associações, de 
acordo com os planos de actividades de cada uma 
delas. Não é uma verba muito grande, mas é 
substancialmente maior do que em 1984, por 
exemplo estava consignada para este fim (cerca 
de 700 contos). 

Era importante no entanto que as associações 
se fossem capacitando, cada vez mais, que o 
apoio que podem receber dos diversos organis- 
mos não têm que ser forçosamente financeiros 
mas sobretudo formativo, na certeza de que este é 
o primeiro e mais importante passo para o 
alicerçar correcto de uma associação. E isso 
parece que está a ser compreendido pelos jovens, 
que cada vez mais se vão valorizando, catapul- 
tando nas suas acções as comunidades em que se 
inserem.
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DEMOLIÇÃO «ILEGÍTIMA» 
DA TORRE DOS GRANJINHOS 

EM BRAGA 

O presidente da Câmara de Braga, Mesquita 
Machado, disse segunda-feira que a decisão de 
demolir a Torre dos Granjinhos por parte da 
Secretaria de Estado da Administração Local e 
Ordenamento do Território é ilegítima. Conside- 
rando que a última decisão cabe ao Tribunal Judicial, 
Mesquita Machado disse ainda que esta construção 
tem a autorização do Ministério da Cultura. Re- 
cordando um Plano de Urbanização para a cidade de 
Bragá datado de 1958 e que prevê a protecção do 
património cultural, referiu que mais de metade da 
construção realizada em Braga não está de acordo 
com esse plano. Mesquita Machado disse ainda 
estar convicto de que a demolição não se realizará. 
Diferente posição tem o secretário de Estado 
da Administração Local e Ordenamento do Território 
que ordenou a semana passada a demolição da 
Torre dos Granjinhos, antecipando-se a um pro- 
cesso judicial com o mesmo fim e que estava a ser 
preparado pela Delegação do Ministério Público. 
Aos proprietários que terão de demolir o prédio em 
construção foi dado um prazo até ao fim de Fe- 
vereiro, findo o qual caberá à Direcção-Geral do 
Ordenamento do Território executar a demolição. A 
construção da Torre tinha sido embargada em Abril 
do ano passado, tendo na altura os proprietários 
recorrido da decisão no Tribunal Judicial de Braga. 

  

CRIADA EM LISBOA 
A CASA DO CONCELHO 

DE PONTE DE LIMA 

A Casa do Concelho de Ponte de Lima — a 
quarta instituição de minhotos a ser criada em 
Lisboa — foi segunda-feira formalmente constituída 
por escritura notarial. Em Lisboa existiam já a Casa 
do Minho, o grupo excursionista e recreativo «Os 
Amigos do Minho», ambos de âmbito provincial, e a 
Casa do Concelho de Arcos de Valdevez e a Liga dos 
Amigos de Valênça do Minho, de âmbito concelhio 
— disse Carlos Gomes, da nova associação. Além 
disso, num movimento que parece conduzir à 
multiplicação de casas de âmbito municipal, há 
quem pense na criação das Casas dos Concelhos de 
Esposende e de Vila Nova de Cerveira — acres- 
centou. A nova Casa de Ponte de Lima destina-se 
não só aos cerca de 5 000 naturais do concelho 
(muitos dos quais trabalhando na indústria hote- 
leira) que vivem na Grande Lisboa, mas também aos 
seus descendentes e outras pessoas também 
ligadas à região. A ideia de a criar surgiu no segundo 
almoço de limianos em Lisboa, que reuniu em 30 de 
Novembro passado 400 pessoas num restaurante 
na Buraca, pertencente a um deles. 

  

HEMODIÁLISE 
E NEONATALOGIA 

NO HOSPITAL DE VIANA 

O novo Hospital de Viana do Castelo vai ser 
dotado em breve de serviços de hemodiálise e de 
neonatalogia — disse ontem a ministra da Saúde, 
Leonor Beleza. A ministra explicou que o respectivo 
equipamento vai ser desde já adjudicado e que vai 
diligenciar junto da Direcção-Geral dos Hospitais no 
sentido de ser aumentado em 170 0 número de 
camas. O regime de instalação do novo Hospital de 
Viana do Castelo termina no fim de Março, entrando 
a partir de então esta unidade em funcionamento 
normal, acrescentou. Afirmou também que pretende 

encetar contactos junto dos Serviços de Tutela das 
Escolas de Enfermagem e da Câmara Municipal de 
Viana do Castelo a fim de aumentar a capacidade de 
formação de enfermeiros da Escola de Enfermagem 
local, 

  

GASOLINA FALTOU 
EM ANGRA DO HEROÍSMO 

A gasolina faltou ontem em alguns postos de 
venda de Angra do Heroísmo, tendo os fornece- 
dores daquele combustível indicado que «as 
reservas estão a acabar na Ilha Terceira». A ruptura 
no abastecimento de gasolina à Ilha Terceira deve-se 
ao mau tempo que tem impedido as viagens 

regulares do petroleiro que abastece os Açores. Pelo 
mesmo motivo existe também falta de combustível 
na Ilha de Santa Maria. Em Angra do. Heroismo 
têm-se registado corridas às bombas de gasolina 
por parte dos automobilistas, que receiam ficar sem 
combustível.       

NACIONAL 
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Seis toneladas de droga 
aprendidas em Portugal 
no ano passado 

Cerca de seis toneladas de droga 
foram apreendidas e mais de 900 trafi- 
cantes de cerca de 3) países foram presos 
em Portugal ao longo de 1986 — disse 
ontem fonte da Polícia Judiciária. ' 

Estes valores foram os mais elevados de 
sempre e resultam das acções empreendidas pelas 
várias entidades policiais comprometidas no 
combate à droga. 

No mesmo período foram presos por crimes 
ligados à droga 1 450 indivíduos, sendo | 128 
consumidores e 322 consumidores-traficantes. 

Em Portugal a problemática da droga ganha 
um especial relevo, participando no seu território 
indivíduos e organizações clandestinas de grande 
capacidade operacional, que movimentam somas 
de dinheiro invulgar — disse a fonte da PJ 
contactada. 

Com efeito — prosseguiu — há alguns anos a 
esta parte Portugal tornou-se num entreposto de 
trânsito de drogas ilícitas e de desvio ilegal de 
drogas lícitas para o Continente europeu. 

Apesar de alguns êxitos alcançados no com- 
bate ao tráfico de estupefacientes, as autoridades 
reconhecem não dispor de meios para neutralizar 
este «comércio» que tem a sua grande porta para a 
Europa no Aeroporto Internacional de Lisboa, 
apesar dos esforços nesse sentido. 

As redes internacionais conhecendo das 
dificuldades existentes no Aeroporto Interna- 
cional de Lisboa têm procurado outros destinos e 
outros «correios», utilizando ultimamente crian- 
ças e pessoas da terceira idade — disse a mesma 
fonte. 

- A droga proveniente da América do Sul, 
Africa e Ásia tem ultimamente escalado outros 

aeroportos europeus, mas o destino é Lisboa, 
uma das portas de entrada da Europa e também de 
consumo local. 

Esta última acção das redes internacionais 
visa «passar as malhas» da alfândega nos voos 
provenientes de Africa, Ásia e América do Sul, 
mas autoridades alfandegárias já detectaram as 
mudanças dos destinos das redes internacionais 
de droga e têm apreendido alguns correios de 
outros aeroportos europeus. 

Os pontos de partida e tipos de droga são das 
América do Sul, a cocaína, da África, sobretudo 
haxixe e seus derivados e da Ásia, heroína e 
também o haxixe. 

O controlo em Portugal tem sido efectuado 
com base na imaginação e perspicácia dos 
funcionários nas fronteiras aéreas, terrestres e 
marítimas e também com a colaboração das 
polícias internacionais. 

As carências técnicas e humanas das auto- 
ridades contrapostas à especialização e reape- 
trechamento é à inexistência de meios especia- 
lizados para uma acção mais directa aos «cor- 
reios» que diariamente procuram o destino das 
fronteiras portuguesas. 

Elementos indicam que a droga apreendida o 
ano passado nas fronteiras terrestres, marítimas 
aéreas e dentro do território pelas alfândegas, 
Guarda Fiscal, Polícia Judiciária, Polícia 
Marítima, Guarda Nacional Republicana e 
Marinha de Guerra totalizaram cerca de 6 
toneladas de heroína, cocaína, haxixe e liamba. 

As autoridades portugueses prenderam 2 046 

pessoas de 26 países, «correios» traficantes e 
consumidores. 

Foram apreendidos 19 quilos de heroína, 
1 264 quilos de cocaína, 5 384 quilos de haxixe, 

  

Em Pequim no mês de Junh O 
a 

Cavaco Silva vai assinar 

transferência de Macau 
O director da agência Nova China em 

Hong Kong, Xu Jia Tun, disse ontem em 
Macau que o Primeiro-Ministro Cavaco 
Silva deverá deslocar-se em Junho a 
Pequim para assinar um acordo relativo 
à transferência da administração do 
território. 

Xu Jia Tun, que oficiosamente tem veiculado 
as posições das autoridades chinesas, e em Hong 
Kong é o representante dos interesses da Repú- 
blica Popular da China, acrescentou que a quarta 
ronda das negociações sobre Macau vai decorrer 
em Março em Pequim. 

O director da agência Nova China em Hong 
Kong, que falava na Associação Comercial de 
Macau, manifestou-se convicto de que a questão 
da nacionalidade dos cidadãos de Macau será 
resolvida de acordo com o desejo de ambas as 
partes. 

Xu Jia Tun considerou ainda que o período de 
negociação para a transferência de Macau será 
inferior ao de Hong Kong, atendendo à velha 
amizade que liga Portugal e a China. 

Sobre as mudanças verificadas nos órgãos de 
Poder na China, Xu Jia Tun disse que elas não 
afectarão a política «um país, dois sistemas», que 
irá ser aplicada a Macau e Hong Kong depois da 
transferência das respectivas administrações. 

Xu Jia Tun afirmou que a China aproveitará 
«os pontos positivos do capitalismo para com- 
plementar o sistema socialista». Salientou no 
entanto que o capitalismo não será nunca 
aplicado na China, mas apenas nos futuros ter- 

ritórios com estatuto especial. 
Sobre a demissão do secretário-geral do 

Partido Comunista Chinês, Hu Yaobang, Xu Jia 
Tun disse que «não se tratou de uma decisão 
tomada no momento, mas na conclusão de um 
longo processo de erros». 

Xu Jia Tun visita durante 24 horas O território 
de Macau para apresentação de cumprimentos do 
ano novo chinês, tendo sido recebido à chegada 
pelo gerente geral da firma «Nan Kwong», 
Cheng Peng, que representa em Macau os inte- 
resses da República Popular da China. 

O director da agência Nova China em Hong 
Kong visitou a Associação dos Operários de 
Macau e uma escola secundária chinesa, onde se 

encontrou com representantes dos departamentos 
de educação, religião e desporto. 

Na escola secundária, Xu Jia Tun apelou aos 
intelectuais chineses para «não se impressio- 
narem com as mudanças ocorridas em Pequim 
pois não se trata de uma nova revolução cul- 
tural». 

«Os intelectuais vão desempenhar um papel 
importante na modernização da China», disse. 

Xu Jia Tun jantou ontem com Cheng Peng, 
num banquete em que participou o governador de 
Macau, Pinto Machado. 

117 quilos de liamba seca, 31 quilos de Lamba 
verde, 375 pés de liamba e 370 gramas de óleo de 
haxixe. 

A maioria dos traficantes são de nacionali- 
dade portuguesa com 690 indivíduos, espanhóis 
56, cabo-verdianos 39, colombianos 29, ango- 
lanos 27, ingleses e nigerianos 11, são os mais 
representativos. 

A Polícia Judiciária, único organismo policial 
competente para realizar a investigação do crime 
de estupefacientes, recebeu das restantes auto- 
ridades os traficantes e a droga apreendida. 

A maior apreensão de sempre de haxixe — 
3 000 quilos ocorreu em Julho do ano passado no 
porto de Lisboa, 

A droga foi apreendida dentro de um con- 
tentor proveniente de um país do Médio Oriente, 
cujo manifesto de carga indicava tractores 
pesados. 

- No mercado de rua, o valor de uma tal quan- 
tidade de droga era superior a | milhão de contos. 

Na altura, a Polícia Judiciária, revelara que a 
droga no cais do porto de Lisboa, em Santa 
Apolónia, destinava-se ao mercado nacional e 
internacional. 

A droga encontrava-se dissimulada em com- 
partimentos falsos do contentor, que continha 
sucata de maquinaria de terraplenagem e não foi 
efectuada nenhuma detenção. 

Carlos Charneca (Lusa) 

  

Em Ameais 

(Sever do Vouga) 
(Da | .º página) 

ração com o Instituto do Emprego e Formação 
Profissional (IEFP), promoveu a formação ace- 
lerada de 20 engenheiros agrónomos recém-li- 
cenciados, que depois seguiram para o trabalho 
no terreno, elaborando projectos de recuperação 
de regadios tradicionais numa vintena de aldeias 
de freguesias dos concelhos de Monção, Santo 
Tirso, Sátão e Sever do Vouga. 

Neste momento já estão em fase de acaba- 
mento dez projectos autónomos, que irão bene- 
ficiar já em 1987 mais de mil agricultores — disse 
o responsável do CDA da Quimigal, engenheiro 
Vieira de Brito. 

O projecto de Ameais foi o primeiro a iniciar 
a fase de construção, sob a orientação e respon- 
sabilidade de um dos 20 estagiários formados no 
CDA. 

Nos próximos meses arrancarão para a fase 
de construção outros 19 projectos. 

Com o apoio financeiro do IEFP vai ter início 
dentro degum mês outro curso no CDA da Qui- 
migal, para mais 20 técnicos, que seguirão pos- 
teriormente para a região Norte — disse o res- 
ponsável do CDA da Quimigal. 

  

Mário Soares visitará o Brasil 

em finais de Março 
O Presidente português, Mário Soares, visita 

o Brasil entre 25 de Março e 3 de Abril, numa 
viagem marcada por vertentes culturais e econó- 
micas, disse ontem uma fonte da Presidência da 
República. 

Durante os dez dias da visita, Mário Soares 
deslocar-se-ãá a Brasília, onde manterá as suas 
principais conversações políticas, São Paulo, Rio 
de Janeiro e, possivelmente, São Salvador da 
Baia e São Luiz do Maranhão, indicou a mesma 
fonte. 

Não são ainda conhecidos muitos dos por- 
menores da primeira visita oficial do Presidente 
português ao Brasil, uma das primeiras que 
efectua ao estrangeiro no desempenho do cargo. 
Soares esteve no Brasil pela última vez em Março 
de 1985 quando, como Primeiro-Ministro, assis- 
tiu à posse do Governo de José Sarney. 

A componente cultural será uma das mais 
importantes do programa da visita, estando desig- 
nadamente prevista a deslocação ao Brasil de 
alguns artistas portugueses, com a apresentação 
de uma exposição. 

O incremento do comércio bilateral é outro 
dos pontos da agenda de contactos, tendo o 
«Jornal de Brasília» observado recentemente 
que, contrariando a tendência habitual que 
mostra saldos comerciais favoráveis ao Brasil, 
em 1986 «o saldo favoreceu Portugal em 25,5 

milhões de dólares, devido à compra, pelo Brasil, 
de dois navios». 

O mesmo jornal afirma que a adesão de Por- 
tugal as Comunidades Europeias «constitui uma 
senha ainda mal aproveitada por empresários bra- 
sileiros, que poderiam investir muito mais naque- 
le país, principalmente através de formação de 
empresas conjuntas e do fornecimento de maté- 
rias-primas». 
  

Parlamento recusou 

ratificação do decreto 
de gestão hospitalar 
A Assembleia da República recusou 

ontem por maioria a ratificação do decreto-lei 
sobre gestão hospitalar e respectivo decreto 
regulamentar. 

A recusa de ratificação teve os votos 
favoráveis do PS, PRD, PCP e MDP, a 
abstenção do CDS e os votos contra do PSD. 

A Assembleia da República votou favorz 
velmente, com idêntica votação, a reposição 
em vigor do decreto-lei revogado pela lei que 
ontem não foi ratificada 
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Filipinos dão apoio esmagador 

a Corazon Aquino 

nais 

  

Breves Interna 

TÓQUIO — O príncipe japonês 
Takamatsu, irmão mais novo do Impe- 
rador Hirohito, morreu ontem com 82 
anos, anunciou um funcionário do Hos- 
pital da Cruz Vermelha de Tóquio. 
Takamatsu sofria de uma doença pul- 
monar. O Gabinete do Palácio Imperial 
disse que o Imperador visitou o irmão 
antes de ele morrer. O principe, terceiro 
filho do Imperador Taisho, estudou na 
Academia Naval e no Colégio Naval. Em 
1930 casou com uma neta de Yoshinobu 
Tokugawa, o último representante das 
famílias Shoguns, dirigentes militares 
feudais que governavam o Japão entre 
1603 e 1868. Durante a Segunda Guerra 
Mundial, o princípe Takamatsu fez parte 
do comando militar imperial e participou 
numa conspiração para derrubar o 
Governo do general Hideki Tojo, Primei- 
ro-Ministro no momento do ataque japo- 
nês à base norte-americana de Pearl 
Harbour, que precedeu em um dia a en- 
trada do Japão naquele conflito armado. 

HOUSTON (EUA) — A explo- 
são de um automóvel armadilhado na 
segunda-feira à noite causou a morte de 
uma pessoa e ferimentos em duas, na 
localidade texana de Texarkana, informou 
a polícia. O automóvel onde se encon- 
trava a carga explosiva estava estacio- 
nado junto de uma farmácia e de 
momento desconhecem-se as razões e 
alvo do atentado. Também não se 
conhece a identidade das vítimas, 
sabendo-se apenas que entre elas está 
uma mulher de 38 anos e a sua filha de 18. 
A explosão, que provocou danos em mais 
cinco veículos estacionados nas imedia- 
ções, está a ser investigada pelo FBI, pela 
polícia local e pelo Departamento de 
Álcool, Tabaco e Armas de Fogo. 

KUALA LUMPUR — Um incên- 
dio destruiu segunda-feira 140 casas de 
madeira num bairro pobre de Kuala 
Lumpur, deixando cerca de 700 pessoas 
sem casa — anunciaram as autoridades 
malaias. Hohamad Nor Omar, chefe dos 
bombeiros, declarou que ninguém ficou 
ferido e que se desconhecia de imediato 
qual tinha sido a causa do sinistro. 

SÃO SALVADOR — Um forte 
tremor de terra atingiu na segunda-feira à 
noite São Salvador e outras zonas de El 
Salvador, informaram fontes locais. Na 
cidade de Sonsonate, duas casas ruiram 
mas até ao momento não há notícia de 
vítimas do abalo sísmico registado às 
23h15 TMG (mesma hora de Lisboa) de 
segunda-feira. O Centro Nacional Sis- 
mológico estava encerrado, desconhe- 
cendo-se a magnitude do tremor de terra. 

MELILLA — A situação na cidade 
de Melilla foi segunda-feira de normali- 
dade tensa, sem que se registasse qual- 
quer incidente de importância, depois dos 
violentos distúrbios do fim-de-semana, 
Apenas um grupo de uns 200 muçulma- 
nos tentou concentrar-se diante do 
tribunal desta cidade espanhola do litoral 
de Marrocos, para exigir a libertação dos 
27 elementos que tinham sido detidos na 
sequência daqueles incidentes. O grupo 
dispersou-se pacificamente depois das 
advertências da polícia, que foi reforçada 
ontem com 150 novos agentes. Os 
muçulmanos detidos durante o fim-de- 
-semana poderão ser acusados de se 
terem amotinado — informou o juiz José 
Maria Trevino, que está a preparar o 
respectivo processo. 

SÃO SALVADOR — Cinquenta 
e sete sindicalistas e membros de orga- 
nizações humanitárias que estavam 
detidos em duas cadeias perto de São 
Salvador foram libertados segunda-feira à 
tarde. A libertação verificou-se depois de 
a guerrilha ter entregue o coronel Omar 
Napoleon Avalos, prisioneiro desde 23 de 
Outubro de 1985. Os 57 libertados foram 
recebidos pelo bispo auxiliar de São 
Salvador, Gregorio Rosa Chavez, dele- 
gados da Cruz Vermelha Internacional e 
embaixadores do Panamá e do México.       

Os filipinos deram segunda-feira à 
Presidente Corazon Aquino um apoio 
esmagador, com 80 por cento do eleito- 
rado — segundo os escrutinadores — a 
aprovar uma nova Constituição na qual 
ela tinha jogado o seu futuro político. 

Quatro em cada cinco votantes aprovaram a 
nova Constituição, que garante a presidência de 
Aquino até 1992. Mais de 80 por cento dos elei- 
tores inscritos votou no plebiscito de segunda- 
-feira. 

O «Movimento Nacional de Cidadãos para 
Eleições Livres» (NAMFREL), um grupo inde- 
pendente, disse que quase 4,6 milhões de um total 
de 5,7 milhões de votos contados até agora apro- 
varam a nova Constituição, enquanto 1,1 milhões 
a rejeitavam. Votaram cerca de 20 milhoes de 
pessoas. 

A contagem de votos é feita mais lentamente 
pela Comissão de Eleições, um órgão oficial, que 
está a escrutinar os votos de mais de 7.000 ilhas 
que fazem parte do arquipélago filipino. 

O antigo ministro da Defesa, Juan Ponce 
Enrile, afirmou que «aceitava o veredicto do 
povo» e que, «como filipino, sentia grande 
orgulho no triunfo;do processo democrático do 
ais». 

E Enrile, que foi afastado por Aquino em 
Novembro passado na sequência de rumores de 
uma tentativa de golpe de Estado, tem criticado a 
política da Presidente e desenvolveu uma cam- 
panha activa contra a nova Constituição. 

Admitindo a derrota e frisando que «ganhar 
ou perder o plebiscito não é de grande impor- 
tância para nos na Oposição», Enrile sublinhou a 
necessidade de «dar as mãos para tratar dos pro- 
blemas graves do pais». 

A ratificação da nova Constituição deverá 

INTERNACIONAL 

estabilizar o Governo de Corazon Aquino e abrir 
o caminho para um ambicioso programa de 
reforma econômica. Há quase um ano que a Pre- 
sidente governa com uma «Constituição de liber- 
dade revolucionária». 

Aquino saudou a votação «honesta» de se- 
gunda-feira, dizendo que ela «conduzirá à estabi- 
lidade política que todos desejamos», Frisou 
ainda que «a economia será a principal preo- 
cupação do seu Governo». 

Armada norte-americana. a 
concentra-se no Mediterrâneo Oriental 

Os Estados Unidos intensificaram 
segunda-feira a sua posição no Mediter- 
râneo Oriental, anunciou o Departa- 
mento de Defesa, em Washington. 

O porta-helicópteros «Saipan» e o porta- 
-aviões «John F. Kennedy», liderando uma frota 
de mais dez navios, juntaram-se ao porta-aviões 
«Nimitz», em patrulha naquela zona do Mediter- 

râneo. 
O grupo do «Saipan» transporta 1,900 sol- 

dados de Infantaria e mergulhadores, e dispõe de 
pelo menos 30 helicópteros. 

É 

Enquanto isto, chegaram à Base Naval his- 
pano-norte-americana da Rota (Cadiz), sul da 
Espanha, três navios do grupo anfíbio da Sexta 
Esquadra dos Estados Unidos, incluindo o porta- 
-helicópteros «Inchon», de 18.300 toneladas, e o 
navio de assalto «Nashville», de 17.000 tone- 
ladas. E 

O «Inchon» e o «Nashville» podem trans- 
portar, respectivamente, 2.000 e 1.000 fuzilei- 
ros, com todo o seu equipamento. 

Inicialmente, estas unidades iriam substituir 
outras integradas na Sexta Esquadra, mas fontes 
militares espanholas revelaram que essa operação 

N 
TORONTO — Duas jovens sentadas a uma mesa de piquenique, tendo como companhia 
uma escultura de gelo representando uma mulher sem braços, em pleno parque de Toronto. 
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Corazon Aquino e o vice-presidente Salvador Laurel 

No entanto, segundo observadores, os mili- 
tares parecem ter lançado uma nuvem sobre o 
plebiscito. Fontes militares disseram que uma 
elevada percentagem dos votos negativos domi- 
nava os resultados preliminares nos quartéis das 
Forças Armadas em Manila. 

As mesmas fontes acrescentaram que estes 
resultados reflectem o descontentamento das 
Forças Armadas com a política de Aquino de 
conciliação com os rebeldes comunistas. 

foi cancelada, pelo que duplicou na prática o 
potencial bélico do grupo anfíbio norte-ameri- 

cano no Mediterrâneo. 
As milícias islâmicas libanesas têm repetida- 

mente advertido, nos últimos tempos, que está 
iminente um ataque dos Estados Unidos ao 
Líbano, nomeadamente a Beirute, onde foram 
sequestrados alguns cidadãos norte-americanos. 

Os radicais islâmicos avisaram já que exe- 
cutarão os reféns em seu poder, caso não sejam 
satisfeitas as suas exigências, ou se verifique um 
ataque norte-americano. 

Em mensagens entregues a órgãos de Comu- 
nicação Social em Beirute, as milícias islâmicas 
exigiram que Israel liberte centenas de palesti- 
nianos detidos nas suas cadeias. 

Perspectivas 
sombrias 

  

para a indústria 
francesa 

— Só automóveis 

e petróleo «escapam» 
As perspectivas de actividade na in- 

dústria francesa para os próximos meses 
são pouco animadoras em todos os sec- 
tores, com excepção da construção 
automóvel e das indústrias de petróleo, 
indicam estatísticas oficiais ontem divul- 
gadas. 

Segundo o Instituto Francês de Esta- 
tística e de Estudos Económicos (INSEE), 
«os industriais prevéem para os preços 
altas mais marcantes no decorrer dos 
próximos meses, em particular nos bens 
intermédios e de equipamento». 

De acordo com o inquérito, realizado 
em Janeiro junto de responsáveis de 
empresas, a clivagem constatada entre os 
diversos sectores da indústria acentuou- 
-se: a produção de bens de equipamento e 
de bens intermédios diminuiu, enquanto 
a de bens de consumo estabilizou e a de 
construção automóvel aumentou. 

As carteiras de encomendas globais 
degradaram-se em todos os ramos, salvo 
na indústria automobilística e petroli- 
fera, refere o Instituto.



ORA NidO 
PREVISÃO PARA HOJE — Céu pouco nublado. Vento 
fraco ou moderado de nordeste. Pequena descida das 

temperaturas mínimas. 

Temperaturas do ar registadas ontem (máximas e 
mínimas) 

Bragança (13/0) — Viana do Castelo (18/4) — Vila Real 
(12/4) — Porto (15/5) — Penhas Douradas 

(7/0) — Coimbra (18/8) — Cabo Carvoeiro (14/10) — 
Castelo Branco (15/7) — Portalegre (23/7) — Lisboa 

(16/10) — Evora (14/8) — Beja (14/8) — Faro (15/10) — 
Sagres (16/10) — Ponta Delgada (17/12) — Funchal 

(20/13) 

SOL — Nascimento às 7.41. Ocaso às 17.55. 

LUA — Lua Nova. Chuva. Quarto crescente às 16 
horas e 21 minutos de amanhã. Frio. Lua Cheia às 20 
horas e 58 minutos do dia 13. Chuva e frio. 

MARÉS — 

(Porto de Aveiro) — Preia-Mar às 7.12 6 19.37. 
Baixa-Mar às 0.32 e 13.03. 

(Porto da Figueira da Foz) — Preia-Mar às 6.57 e 19.20. 

Baixa-Mar às 0.35 13.08. 
e 

(Informação fornecida pelo Instituto Nacional 
de Meteorologia e Geofísica) 

CINEMAS 
AVEIRO — Aveirense (23848) — Encerrado. 
Estúdio Oita (29249) — «Os Ventos do Holo- 
causto». Para Maiores de 16 anos. Às 15.30, 18 
21.30. 
Estúdio 2002 (21152) — «Scarface» . Para Maio- 
res de 18 anos. Às 16€ 21.45. 
ÁGUEDA — Cine Teatro S. Pedro (62837) — 
«West Side Story». Para Maiores de 12 anos. As 
21.30. 
OLIVEIRA DE AZEMÉIS — Estúdio Gemini 
1 (64467) — «Por Favor Matem a Minha Mu- 
lher». Para Maiores de 12 anos. Às 15.30€ 21.30 
— Caracas (62408) — Encerrado. 

FARMÁCIAS 
AVEIRO — Higiene, Rua Visconde Almeida 
Eça (22680). 
AGUEDA — Ala (62416). 
ALBERGARIA-A-VELHA — Ferreira Janei- 
ro (521160). 
ANADIA — Oscar Alvim (52607). 
AROUCA — Gomes de Pinho (94125). 

CASTELO DE PAIVA — Central (65310). 

EIXO — Simões (93114). 

ESPINHO — Santos (720331). 

GAFANHA DA NAZARÉ — Branco 
(361576). 4 

ÍLHAVO — Moderna (322782). 
LUSO — Lucilia Ruivo (93108). 

MEALHADA — Brandão, Suc (22038). 

MURTOSA — Portugal, 

OLIVEIRA DE AZEMEIS — Faicão (62018). 

OLIVEIRA DO BAIRRO — Sanal (741303). 

OVAR — Manuel Joaquim Rodrigues (52226). 

SANGALHOS — Bastos. 
SÃO JOÃO DA MADEIRA — Central 

(22319). 
VALE DE CAMBRA — Teixeira da Silva 
(42114). 
VALEGA — Lopes Rodrigues, Suc (53564). 

VILA DA FEIRA — Sousa (33295). 

AGENDA 

OTAN =) O 
COTAÇÕES DE NOTAS 

E MOEDAS ESTRANGEIRAS EM 3/02/87 

(SEGUNDO INFORMAÇÃO DO BANCO TOTTA & AÇORES 
AGÊNCIA DE AVEIRO) 

  

Notas estrangeiras Compra Venda(a) 

  

     

  

   
   

          

    

    
   

  

53850 59850 
76870 77880 
10885 114805 
3$50 3873 
3880 Bs00 

Canadá notas de 1 €2.... 103850 106800 
Canadá notas maiores ... eps ana 

Dinamarca 20825 20855 
Espanha .. 1806 1817 
E.U.A. notas de 182 138800 141800 

E.U.A. notas maiores nes = 
Finlândia . 30355 31815 
França. 22895 23855 
Holanda 68800 69500 
Irlanda 205800 209800 

s0s8 s13 
$a70 $920 

19885 20835 
Reino Unido 211850 215850 

Suécia . 21840 21890 
Suíça 91300 92830 
Venezuela 5$25 8825 

  

(a) Todas as operações de venda estão sujeitas ao imposto de 6 por mil. 

ELEFONES DE URGÊNCIA 
AVEIRO 

Bombeiros Velhos 
Bombeiros Novas e Socorros a Náutragos 
Centro Hospitalar Aveiro-Sut 
Cispitania do Porto... 
EDP 
Guarda Fiscal 
GNR pes era 
GNR 1Brigada de Transito) .. 
PSP mi ? 
Poli udiciarta 

Serviços Municipalizados 
DIARIO DE AVEIRO: 
Turismo ... 

  

  

  

= 23680 

AGLEDA 

Bombeiros Voluntarios ... 
Hospital 
EDP 
GNR Srade 
Serviços Municipalizados | Avarias) 
Delegação dy - Diario de Aveiro 

OLIVEIRA DE AZEMEIS — (056) 
Bombeiros Voluntan s 
Hospital 
EDP 
Serviças Municipalizados. 
UNR SE 

e2122 
213476 
baist2 
62762 
52593 

OVAR — (056) 

Bombeiros Voluntaros 
Hospital 
EDP 
GNR 
PSP 
Serviços Municipalizados 

  

5. JOAO DA MADEIRA — (056) 

Hombeiros Voluntários (Amtarar 
Hospital 
EDP, 
GNR 
PSP 
Serviços Municipalizados 

33122 
22133/416 

  

VILA DA FEIRA — (056) 

Bombeiros 
GNR 
Psp.    

Aveiro (Galeria «A Grade») — Exposição 
intitulada «Homenagem a Aveiro», (Pintura, 
óleos e guaches), de Silva Palmeira. De 2,º-feira 
a sábado das 9 às 19 horas. 

    

QUARTA-FEIRA, 4 DE FEVEREIRO 1987 DIÁRIO DE AVEIRO 

  

Hoje 
RTP-1 

10.00 — Abertura e Às Dez 
12.15 — Telenovela — Cambalacho 
13.00 — Jornal da Tarde 
13.35 — Ciclo Preparatório TV 
18.02 — Sumário 
18.07 — Brinca Brincando 
18.50 — Show Bis 
19.30 — Telejornal 
20.00 — Boletim Meteorológico 
20.05 — Vamos Jogar no Totobola 
20.15 — Telenovela — Palavras Cruzadas 
21.00 — Lotação Esgotada — «O Cavalo 

Preto» 
23.00 — 24 Horas 
23.30 — Remate 

RTP-2 

14.15 — Abertura e Recordações — James, 
agora presidente da Câmara de Tama- 
rack, vê-se em dificuldades ao ser co- 
locado perante um jovem e enérgico 
adversário. 

15.05 — Agora, Escolha! 
16.30 — Notícias 
16.35 — Trinta Minutos Com... 
17.05 — Countdown 
18.00 — Estádio 
19.00 — Nino Show - 
20.00 — Notícias 
20.05 — 5.º Dimensão 
20.30 — Uma Família às Direitas 
21.00 — Jornal das Nove 
21.30 — E de Ler 
21.35 — Bailado — Ciclo Kylian Stamping 

Ground e Sinfonia em Re (Bailado: 

   

   

    

    

HOJE 

Arrifana (Feira), Fogueira (Anadia), Parada 
(Vagos), Anadia, Oliveira de Azeméis e Avanca 

(Estarreja). 

AMANHÃ 

Santa Luzia-Barcouço (Mealhada), Macieira 
de Alcoba (Agueda), Cacia (Aveiro), Loureiro 
(Oliveira de Azeméis), Murtosa, Oliveira de 
Azeméis, S. João da Madeira e Estarreja. 

Amanhã 

RTP-1 

10.00 — Abertura e Às Dez 
12.15 — Telenovela — Cambalacho 
13.00 — Jornal da Tarde 
13.35 — Ciclo Preparatório TV 
18.02 — Sumário 
18.05 — Brinca Brincando 
18.50 — Show Bis 
19.30 — Telejornal 
20.00 — Boletim Meteorológico 

20.05 — Telenovela — Palavras Cruzadas 
20.35 — Europa 
21.05 — Face a Face 
21.35 — As Blue Bell 
22.30 — 24 Horas 

RTP-2 

14.15 — Abertura e Recordações — Os 
sonhos da paternidade de Edgar com- 
plicam-se quando Sheila, mais deter- 
minada do que nurica, lhe diz que quer 
educar o bebé na religião católica. 

15.05 — Agora, Escolha! 
16.30 — Notícias 
16.35 — Trinta Minutos Com... 
17.05 — Countdown 
18.00 — Estádio 
19.00 — Nino Show 
20.00 — Notícias 
20.05 — 5.º Dimensão 
20.30 — Uma Família às Direitas 
21.00 — Jornal das Nove 
21.30 — E de Ler 

A Quinta do Dois 

12.30 — Jornal da Tarde 
12.45 — Portugal de Les-a- 

-Les 
13.30 — Rock em Onda 

Média 
15.00 — Noticiário 

6.45 — Abertura 15.15 — Clube do Disco 
7.00 — Jornal da Manha 16.30 — Futurama 

7.15 — Chocolate da Ma- 18,00 — Arauto 
nha 19.00 — Jornal da Noite 

8.00 — Sintonia 19.30 — Expresso da Noite 
10.00 — Colher de Pau 20.30 — O Mundo em Foco 
12.00 — Do Mara Serra | 21,3) — Ponto Final 

  

RCC. 
— EMISSOR DAS BEIRAS 

RADIO CLUBE 

PROGRAMA 

  

— “PALAV 
PROBLEMA N.º 483 
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HORIZONTAIS — | — Jomada; dificuldade. 
2 — Escassos; peça de qualquer máquina que se 
move com o pe. 3 — Pulo; meie em mala. 4   

      

— Igual, soldados. 5 — Eiró; conhecido. 6 — 

Concedera; rim. 7 — Curaras; além disso, 8 
   — Acorri; separa. 9 idade de Portugal; 

simples. 10 — Adorara; planta vivaz e 

medicinal. 

VERTICAIS — | — Epoca; vila de Portugal; 

liga. 2 — Qual; mala: preposição. 3 — Nome 

de homem: ratar; alguma. 4 — Colocada; 

ofertar. 5 — Guarneço de asas; comparar. 6 

— Agira; intima. 7 — Apto; mistures. 8 — 

Caminhada; frio; reza. 9 — Braço da ria na 

sua parte mais funda (Aveiro); juntar; casa. 10 

— Namorada; palmilha; debaixo. 

SOLUÇÃO DO PROBLEMA N.' 483 

“OUvSv — 
VAVIAV — SVEIIA — AVINOL — VTOSI 
— IANDv — VIO — SVAVavS — TH 
— VHACADV — OdVNVIV — OI — 
SVIVAVI — AVd — VIVNI — OSITV 
—TVaad— SON VA — JDITO — VV LI 

  

  

«Ultima Ceia» 

está a causar 

polémica 
- O anunciado encerramento ao público da 

«Ultima Ceia», célebre fresco de Leonardo da 
Vinci, uma das visitas obrigatórias dos turistas 
internacionais em Milão, está a provocar acesa 
polémica em Itália. 

As razoes qué levam as autoridades a encarar 
esta hipótese prendem-se com uma tentativa de 
evitar a deterioração do fresco, que está a ser 
restaurado há seis anos e, em consequência disso, 
adquiriu um brilho e uma luz que Leonardo da 
Vinci nunca lhe deu. 2 

A responsável pelas obras de restauro, 
Rosalba Tardito, desmentiu categoricamente que 
o fresco tenha ficado estragado durante os tra- 
balhos. 

O encerramento ao público do retábulo obe- 
dece à necessidade de controlar os efeitos que a 
poluição, a humidade, o movimento dos visi- 
tantes e os vapores da humidade têm sobre a 
pintura. 

dia 

211 — Morre o imperador romano Séptimo 
Severo. 

1585 — O rei Henrique II, de França, recusa 
a concessão da soberania aos Países 
Baixos. 

1693 — O missionário português João de 
Brito é martirizado na India. 

1783 — Terminam as hostilidades entre os 
recém-criados Estados Unidos da 
América e a Grã-Bretanha. 

1837 — O Colégio dos Nobres é extinto por 
decreto de Passos Manuel. 

1809 — Nas Filipinas sucedem-se várias re- 
voltas contra os EUA, reivindicando 
a independência. 

1922 — O Japão concorda em devolver 
Shantung à China. 

1938 — Na Alemanha, Adolfo Hitler assume 
a pasta da Guerra e nomeia Joachin 
Von Ribbentrop ministro dos Negó- 
cios Estrangeiros. 

1945 — Início da Conferência de Yalta, em 
que participam Churchill, Roosevelt 
e Estaline, quando os aliados tinham 
já assegurada a vitória na Segunda 
Guerra Mundial. 

1948 — O Ceilão (actual Sri Lanka) ascende 
à independência no seio da comu-   

nidade ritânica. 
1961 — Inicia-se a luta armada de libertação 

de Angola, território sob a adminis- 
tração portuguesa: forças do MPLA 
atacam a Prisão Central de Luanda. 

1964 — A China acusa a URSS de tentar 
obter a hegemonia mundial através 
de uma política de colaboração com 
os EUA, 

1966 — Um avião das Linhas Aéreas Japo- 
nesas despenha-se na Baia de Tó- 
quio, matando 133 pessoas. 

1969 — O encarregado de negócios chinês na 
Holanda, Liao Ho-Shu, chega aos 
EUA, solicitando asilo político. 

1972 — A Gra-Bretanha e outros nove países 
reconhecem o Paquistão. 

1973 — O rei Hussein, da Jordânia, cessa as 
hostilidades com Israel, anunciando 
que procurará o auxílio de Richard 
Nixon, Presidente dos EUA, no de- 
sanuviamento da crise no Médio 
Oriente. 

1975 — E inaugurada, em Lisboa, a nova 
sede da Sociedade Portuguesa de 
Autores. 

1976 — Uma vaga de sismos atinge parte da 
Guatemala, causando mais de 22 mil 

     
mortos. 

1979 — Uma equipa do Sporting Clube de 
Portugal, constituida por Ferando 
Mamede, Aniceto Simões e Carlos 
Lopes, revalida, em Arlon, Bélgica, 
o titulo europeu de corta-mato. 

1980 — O primeiro Presidente do Irão, Bani 
Sadr, toma posse do cargo no Hospi- 
tal de Teerão, onde o Ayatollah 

Khomeini se encontra internado. 
1985 — É inaugurado, em Lisboa, o Museu 

Nacional do Teatro. 
— Cerca de 2.200 mineiros britânicos 

regressam às minas de carvão, onde 
prossegue uma greve que se arrasta 
há 11 meses. 

1986 — Aviões de guerra israelitas forçam 
um avião líbio a aterrar numa base 
aérea ao norte de Israel numa apa- 
rente busca de guerrilheiros pales- 
tinianos. 

Este é o trigésimo quinto dia do ano. 
Faltam 330 dias para o termo de 1987. 

Pensamento do dia: «A história pouco 
mais é, na verdade, do que o registo dos 
crimes, loucuras e misérias da humanidade» 
— Edward Gibbon (1737-1794) — histo- 
riador inglês.   
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Marita: 

o fim de um sonho 
A atleta alemã oriental Marita Kock 

anunciou segunda-feira a sua retirada 
das pistas por motivos de saúde, pondo 
termo a uma brilhante carreira de onze 
anos, durante os quais coleccionou títulos 
europeus, olímpicos e mundiais. Lesões 
sucessivas nos tendões de Aquiles des- 
truiram o «sonho» de Marita, que tinha 
como última meta participar nos Jogos 
Olímpicos de Seul, em 1988. 

Ao longo dos últimos onze anos, Marita 
Koch, que dentro de quinze dias completa 30 
anos, a 18 de Fevereiro, estabeleceu 31 recordes 
mundiais, 16 ao ar livre e 15 em pista coberta, 
proeza difícil de igualar e que tornou numa das 
mais admiradas atletas de sempre. 

«Há vários anos que os tendões de Aquiles me 
causam problemas, o que me obriga a inter- 
romper frequentemente os treinos» — disse a 

. «rainha» dos 400 metros. 
«No ano passado — acrescentou Koch —, 

ainda consegui «viver» da preparação feita em 
1985, mas este ano isso era impossível». 

«Só fiz cinco corridas em 1986, o que me 
obrigava a cumprir um árduo plano de trabalho 
para começar à época em forma. Não o consegui 
fazer» — revelou Marita Koch. 

«Esperava terminar à minha carreira nas 
Olimpíadas de Seul. Tinha esperanças em con- 
segui-lo, mas...» — concluiu, desgostosa, a 
atleta da República Democrática Alemã. 

« Entre muitos outros títulos, Marita Koch foi 
campea olímpica dos 400 metros nos Jogos de 
Moscovo, tri-campeã europeia na mesma dis- 
tância e medalha de ouro na prova de 200 metros 
da edição inaugural do Campeonato do Mundo de 
Atletismo, disputado na Finlândia, em 1983. 

Embaixatriz de luxo da RDA, universalmente 
admirada, Marita é frequentemente pelos espe- 
cialistas descrita como a melhor atleta de sempre. 

Marita Koch nasceu em 1957, em Wismar, 
no norte da República Democrática Alemã, tendo 
despertado para o atletismo quando tinha 15 anos. 

Tês anos depois, obteve o seu primeiro êxito 
internacional, uma medalha de prata nos Cam- 
peonato Europeu Júnior de 1975, percorrendo os 
400 metros em 51,60 segundos. 

Seleccionada automaticamente para as Olim- 
píadas de Montreal, em 1976, foi impedida de 
disputar as meias-finais dos 400 metros devido a 
uma inoportuna lesão, facto que a afastou tam- 
bém da equipa alemã oriental, que se sagrou 

campeã olímpica da estafeta dos 4X400. 
Em 1977, foi a confirmação. Marita Koch 

ganhou a prova de 400) metros no Europeu de 
Pista Coberta, estabelecendo uma nova marca 
mundial (51.14), e venceu a final da Taça 

Europeia, correndo a -distância em 49,53 se- 
gundos. 

- Três anos depois, perdeu no despique com a 
legendária polaca Irena Szewinska, durante a 
Taça do Mundo, em Dusseldorf. 

Szewinska, então com 31 anos, apresentou- 
-Se muito mais potente e tirou partido da inex- 
perência da jovem Koch, onze anos mais nova, 
ganhando por 49,52 contra 49,76 segundos. 

No entanto, um ano depois, um pouco mais 
velha e inuito mais rápida, Koch vingou a der- 
rota, destronando Szewinska no Europeu, em 
Praga, e arrecadando mais uma medalha de ouro, 
com 48,94 segundos, marca que passou a cons- 
tiuir novo recorde mundial dos 400 metros. 

Ainda em 1978, Koch estabeleceu um novo 
máximo mundial dos 200 metros, tirando 15 
centésimos ao anterior recorde do mundo, que 
pertencia a Szewinska desde 1974. 

Os recordes voltaram a cair em 1979, ano em 
que a atleta alemã oriental bateu por duas vezes os 
máximos de 400 metros (48,89 e 48,60) e 200 
metros (22.02 € 21.71). 

O seu único desaire do ano ocorreu nos 200 
metros da Taça do Mundo, que perdeu para a 
norte-americana Evelyn Ashford, derrota que a 
levou a abdicar da distância nas Olimpíadas de 
Moscovo, onde dominou os 400 metros. 

Em 1982, acrescentou mais dois recordes 
mundiais à sua já extensa lista. Ao melhorar o seu 
róprio máximo mundial dos 400 metros para 

48,15, Kock contribuiu, decisivamente para a 
vitória da equipa alemã oriental no Europeu de 
Atenas, num registo até então nunca alcançado. 

Os sucessos de Marita continuaram em 1983, 
nos primeiros Campeonatos do Mundo, em Hel- 
singuia, só não tendo brilhado mais nesse ano 
devido ao boicote dos países de leste aos Jogos 
Olímpicos de Los Angeles, onde seguramente 
não deixaria: fugir a oportunidade de conquistar 
uma segunda medalha de ouro nos 400 metros. 

Diluído o «sonho» de estar em Seul, Marita 
Koch decidiu acautelar a sua vida familiar é 
profissional. 

Primeiro, vai casar com o seu treinador, 
Wolfgang Meier, e depois concluir os seus 
estudos de medicina, projectos que o atletismo a 
obrigou a adiar. 

  

  

É 

  

BERLIM — Um grupo 

contra a poluição causada pelo tráfico.      ecologista, com máscaras e fatos especiais, durante manifestação    
Telefoto RAeuter/Lusa — «Diário de Aveiro»   

  

Director de Comunicações 
da Casa Branca demitiu-se 

O director de Comunicações da Casa 
Branca, Patrick Buchanan, que tem sido 
um acérrimo defensor do Presidente 
Ronald Reagan desde o escândalo ira- 
niano, apresentou a sua demissão, 

anunciou ontem a Casa Branca. 

O porta-voz Marlin Fitzwater disse que 
Buchanan deixará o seu cargo no dia | de Março a 
fim de desempenhar um papel na corrida para as 
Presidenciais de 1988 como líder do Partido Re- 
publicano. 

Buchanan tem sido indicado como um pos- 
sível concorrente à candidatura presidencial 
republicana. Contudo, a possibilidade foi re- 
centemente negada por aquele funcionário norte- 
-americano, que adiantou não pretender dividir a 
ala conservadora do partido. 

«As aptidões profissionais de Buchanan e o 
seu empénho nas convicções politicas conser- 
vadoras têm sido uma parte importante da minha 
Administração nos últimos dois anos», afirmou 
Reagan no comunicado lido por Fitzwater. 

Buchanan, um proeminente comentador con- 
servador, juntou-se aos quadros superiores da 
Casa Branca em 1985, dois dias depois de Donald 
Reagan ter sido nomeado chefe do seu pessoal. 

No princípio de 1986, enfureceu os con- 
gressistas democratas com um artigo, publicado 
no «Washington Post», em que os acusava de 

alinhar com Moscovo na luta entre o Governo 
nicaraguense e os rebeldes, apoiados pela 
Administração Reagan. 

Num segundo artigo, que causou alguma con- 
trovérsia no seio da Administração, Buchanan 
acusou alguns republicanos da venda de armas ao 
Irão. 

A sua presença numa manifestação em frente 
da Casa Branca, ocorrida na passada semana, 
provocou o desagrado de vários assistentes de 
Reagan que consideram a sua atitude sobre o 
«lrangate» demasiado virulenta. 

A demissão de Buchanan, é a segunda 
anunciada em dois dias, depois da substituição de 
William Casey como director da Agência Central 
de Informações (CIA). 

  

VRE (França) —       Vista aérea do petroleiro britânico «Ot Garth» onde uma explosão na casa das máquinss causou um morto e dez feridos. 

  

Telefoto Reuter/Lusa — «Diário de Aveiron   
  

Treinador do Marítimo pediu demissão 
O treinador do Maritimo, «Juca», colocou 

ontem à disposição da Direcção do clube o cargo 
de treinador da equipa. 

António Henriques, presidente da Direcção 
do Marítimo, foi recebido segunda-feira pelo 
presidente do Governo Regional, mas nenhuma 
das partes revelou pormenores acerca dos assun- 
tos abordados durante a audiência. 

«Juca» assumiu o comando técnico da equipa 
do Marítimo, juntamente com o futebolista 

Costa, depois da Direcção do clube madeirense, 
em função dos maus resultados da equipa, ter 

rescindido com Stefan Lundin, treinador sueco 
contratado no início da época. 

A decisão daquele tecnico madeirense, que 

era anteriormente. responsável pela preparação 

física dos jogadores do Marítimo, está relacio- 

nado com a actual situação da equipa, antepe- 

núltimo do Campeonato. e destina-se, segundo 
fonte do clube, a «facilitar à Direcção a procura 

de uma solução técnica definitiva, dado que a 
atribuição das funções à dupla Juca/Costa tinha 
assumido um carácter provisório». 

Sob o comando desta dupla o Marítimo foi 
eliminado no Funchal, para a Taça de Portugal, 
pelo Torralta, da Terceira Divisão Nacional, 
empatou nos Barreiros com o Boavista, venceu o 
Elvas e perdeu domingo com o Guimarães, aver- 
bando ainda uma derrota na Luz frente ao Ben- 
fica, 

Genro 
de Brezhnev 
preso e acusado 
de corrupção 

Yury Churbanov, genro do antigo 
líder soviético Leonid Brezhnev, foi preso 
e está a ser alvo de uma investigação 
baseada em acusações de corrupção, 
revelou ontem um porta-voz das autori- 
dades soviéticas. 

Gennady Gerasimov, chefe do Departamento 
de Informação do Ministério dos Negócios 
Estrangeiros, declarou aos jornalistas que Chur- 
banov, um ex-primeiro vice-ministro do Interior, 
«foi acusado de corrupção e de se deixar subor- 
nar». 

Shurbanov que é casado com Galina, a filha 
de Brezhnev, foi demitido do seu posto em 1984, 
dois anos após a morte do antigo chefe do Krem- 
lin, tendo recebido um cargo menor no Minis- 
tério. 

Analistas afirmaram que a decisão de deter 
Churbanoy foi claramente autorizada ao mais alto 
nível no Kremlin, que lançou uma importante 
campanha anticorrupção sob a liderança de 
Mickhail Gorbatchev. 

Numa reunião plenária do Comité Central do 
Partido Comunista Soviético realizada a semana 
passada, Gorbatchev criticou severamente aquilo 
-que classificou de decadência dos últimos anos de 
Governo Brezhnev. 

Sem mencionar o nome do antigo líder sovié- ” 
tico, Gorbatchev sugeriu que Brezhnev e os seus 
mais altos adjuntos tinham nomeado pessoas 
incapazes para cargos de grande responsabilidade 
política e ministerial devido aos seus conheci- 
mentos familiares. 

Gorbatchev quis com isto dizer que muitos 
dos parentes de Brezhnev ocuparam postos de 
alto nível mesmo sem mostrar capacidade ou 
idoneidade para cumprir as suas obrigações 
profissionais.
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“TI Torneio Internacional de Juniores 

DESPORTO 
  

será disputado 
por treze equipas em Aveiro 

A Associação de Futebol de Aveiro 
vai realizar, entre 28 de Março e 18 de 

- Abril o | Torneio Internacional de Juni- 
ures, que deverá contar com u partici- 
pação de treze equipas, inscritas por 

convite, sendo um clube estrangeiro, 
quatro clubes distritais participantes 
no Campeonato Nacional e 8 clubes 
participantes no Campeonato Distital, 

  

nomeadamente os lo e 20 classifica- 
dos de cada série. 

O sorteio deste Torneio será reali- 
zado no dia 23 de Março, pelas 21,30 
horas, na sede da A.F.A., estando o 
calendário da prova assim organizado: 
1.a eliminatória - em 28/3 e 1/4, com- 
preendendo 12 equipas, com jogos em 
duas mãos; 

  

Indisciplina do público 
denigre espectáculo 
de futebol 

Foi no passudo dia 1, nas instula- 
ções desportivas de Valongo do Vouga, 
no final do encontro Mourisquense - 

Barroca, a contar para o Campeonato 
Distrital da 2. Divisão - Zona Centro, 
e que terminou empatado a uma bola, 

que o público afecto ao Mourisquense e 
alguns jogadores daquela equipa, agre- 

diram violenta e selvâticamente os a- 
tletas da equipa visitante, de tal forma 

que alguns tiveram de receber assistên- 
cia hospitalar. 

Toda esta cena, nada prestigiante 
para a colectividade mourisquense e em 

particular para o desporto, se passou 
imediatamente após o apito final da 

partida e quando os atletas se encami- 
nhavam para os balneários, perante a 

passividade da força policial ali pre- 
sente. 

  

Fica no ar a pergunta: onde irá pa- 
rar o Desporto Regional com aconteci- 

mentos deste género, impróprios de gen- 
te civilizada e que se julgavam banidos 
dos campos de futebol ? 

  

  

Às entidades oficiais, nomeadamen- 
te à Associação de Futebol de Aveiro, é 

aos responsáveis pela segurança nos 
campos de futebol, designadamente à 
G.N.R. caberá a resposta. 

Manuel Cristiano 
  

N. da R. - Segundo apurámos ao fim da 
tarde de ontem, a A.D.C. da Barroca 
apresentou ao Comandante Distrital da 

G.N.R. uma exposição solicitando dili- 
gências “no sentido de averiguar os fae- 

tos ocorridos para apuramento de res- 
ponsabilidades”, na qual faz uma des- 

crição pormenorizada dos acontecimen- 
tos do passado domingo. 

  

Os melhores marcadores da | Divisão 

Miller firme no comando 

  

O beiramarense Purvis Miller mantém-se no co- 
mando da lista dos melhores marcadores da | Divisão, 

tendo inclusivamente aumentado em 10 pontos a 
diferença que o separa do segundo classificado. 

Para além do já citado Miller (40+28 pontos no 

  

fim-de-semana) estiveram igualmente em destaque 
O'Neal (40+40), Seia (30+25), Marvin (24+34) € 
Greg Chambers (49-+20). Este último igualou o recorde 
de pontos até agora obtidos num só jogo e que era 
pertença de Miller no jogo com o |lliabum, em Aveiro. 

Eis a posição actual. 

  

  

   
  

  

    

          

   

    

   

             

ogoãor cnipo | Bono | ido | jr | 
1.º Purvis Miller. Beira Mar 591 32,8 49 16 
2.º Marvin Stevens Barreirense 558 31,0 45 17 
3.º Louis O'Neal... Imortal 500 27,8 41 12 
4.º Flávio Nascimento Sporting 460 25,6 ag 12 

5.º Lee Stringfelton FC Porto 445 24,7 44 14 
6.º Ariston Filho... Beira Mar 436 24,2 38 4 
7. Burnett Adams Ovarense am 23,2 36 14 
8.º João Seiça... Ovarense 415 23,1 38 5 
9.º James Legge! Queluz 405 22,5 35 12 
MOR a. Ginásio 400 22,2 40 8 
11.º Jerry Adams. Sangalhos 385 21,9 33 1 

12.º Hugo Cabrera Queluz 388 21,6 32 7 
13.º StevenRocha...... FC Porto 386 21,4 34 1 
14.º Otto Jordan.......... Queluz 382 21,2 37 8 
15.º Rubbin Cotton llizbum 366 20,3 36 8 
16.º Mauro. E Ovarense 358 19,9 30 6 
17.º Mário Neto... Hliabum 355 19,7 34 9 
18.º JC Guimarães.............. Benfica 344 19,1 37 2 
19.º Arnett Halimanin.. Sporting 339 18,8 28 10 
20.º David Traylor Sanjoanense 310 17,2 42 9 
21.º Sérgio Salvador... Sangalhos 292 16,2 29 9 
22.º Carlos Lisboa ... Benfica 287 15,9 34 2 
23.º Carlão ........ FC Porto 287 15,9 31 6 
24º Mike Plowden Benfica 287 15,4 27 7 
25.º Jorge Luís ....... Barreirense 278 154 28 6 

26.º Steve Martin. Ginásio 259 14,4 24 5 
27.º José Parente Sanjoanense 254 14,1 23 4 
28.º Tó Ferreira EC Porto 250 * 13,9 28 5 
29.º Eugénio Silva Soorting 244 13,6 24 5 
30.º José Paiva Sangalhos 234 130 33 3 

O cremes ais 
  

  

2.a eliminatória - em 8/4 e 15/4, com as 
seis equipas apuradas e em duas mãos; 
Meia-Final - em 17/4, com us tres equi- 
pas apuradas e a estrangeira (a desi- 
gnar), com jogos numa só mão, em 
campo neutro; 

  

Final - em 18/4, com dois jogos, às 15 € 
às 17 horas, no Estádio Mário Duarte, 
para apuramento, respeclivamente, dos 
3.0 e 4.0 classificados, e 1.0 e 20 clas- 
sificados. 

Serão atribuídas Taças aos quatro 
antes da jornada final é galar- 

dões ao "Melhor Marcador”, "Melhor 
guarda-redes", "Melhor Jogador" e 
“Equipa mais correcta”. Para este efei- 
to será constituido um Juri composto 
pelo Delegado da D.G.D., 3 elementos 
da ARA.e 3 jornalistas. 
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12 equipas disputam 
a fase final do Regional 
de Iniciados Masculinos 

Tem inicio no próximo fim-de-se- 
mana a J.a fase do Campeonato Regio- 
nal de Iniciados Maculinos, em Basque- 

tebol, em que estão interessadas 12 
equipas, em representação de dez clu- 

bes, estando o Hliabum e a Ovarense 
representados com duas equipas cada. 

A jornada inaugural desta fase 
engloba os seguintes encontros: 

  

Série E (dos primeiros) 

Galitos - Hliabum A 
Ovarense A - Esgueira 
Beira Mar - Sangalhos 

Série E (dos úllimos) 

Sanjoanense - Cucujães 
Hliabum B - GiCA 
Arca A - Ovarense B 

Esta fase, disputada em duas vol- 
tas, prolonga-se até | de Maio. E 

  

Mário Kalssas 

no «Team Honda» 
O popular piloto vaguense Mário 

Kalssas, do Moto Clube de Vagos, está 
este ano integrado no Team Honda- 
ICastrol depois de ter abandonado a 
marca Yamaha, 

Mário Kalssas irá participar com 
sua nova máquina nos Campeonatos 
Nacionais de 1987, nas classes de 250 
e 500 ee., fazendo equipa com Carlos 
Crespo. 

Segundo o piloto afirmou ao nosso 
jornal, "Vagos vai ter este ano uma 
nova pista, ou seja, à pista antiga com- 
pletamente remodelada, e já estão ca- 

lendarizadas provas para 21 de Junho 
(1 Troféu Inter-Regiões, em 125, 250 e 
500 c.c.), e 15 de Agosto (1 Super Cros- 
se Noturno de Vagos, em 125, 250 « 

500 et.) estando ainda prevista a rea- 
lização, em Dezembro, da Consagração 
dos Campeões Nacionais de todas as 
classes, Juniores e Seniores”. 

"A apresentação do programa des- 
portivo do Moto Clube de Vagos deverá 
ter lugar ainda este mes, em data a 
designar” - afirmou-nos ainda Mario 
Kalssas. Ê 

  aaa 

Mário Kaissas ea sus nova «Honda», um Andenio paro anova época..
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VIVENDA, vende-se 

Arredores de Aveiro. Tel 
311164 

VIVENDA, com garagem 
e quintal, vende-se. Tel 

93295 - Azurva - Avero 
  

RESTAURANTE com 

casa/Quintal, vende-se 
Bom' preço Motivo reti- 
rada para Estrangeiro. 

Tel. 94224 - Ilhavo 

ESCRITÓRIOS vondem- 
-se / alugam-se Tel 

23951 Aveiro 

TERRENO, 
Teixugueita - 
Tel 94254 

vende-se 
Estarreja. 

QUINTINHA, com boa 
moradia, vende-se Tel, 
26568 - Aveiro 

VIVENDAS desde 2.500 

contos Tel 21434 - 

Aveiro 

QUINTAS | venlem-se 
Tel. 25464 - Aveiro 

GARAGEM ancividual 

vende-se. Tel 23528 
Aveiro 

  

ARMAZÉNS, alugam-se 
Cacia Contactar R Vas- 
co da Gama, 27 Cacia 

2 QUARTOS alugam-se 
Esgueira. Tel. 23935 

Aveiro 

ARMAZENS alugam-se 
Alagoas - Esgueira Tel 
24545 Aveiro 

  

EMPREGADA domesy- 
ca, precisa-se. Intema 

de preferência, ou sem 
horario fixo: Boas condi- 
ções Exigem-se reterên- 
cias Contactar Tel 
21415 - Aveiro 

EMPREGADA | inlema, 
Precisa-se, para Serviço 
doméstico é tomar conta 
de um bébé, em Aveiro. 
Tel 321062 (Dias uteis 

as 19 horas) - Aveiro 

CABELEIREIRA  preur 

sa-se Salao Visage Tel 

28758 Avero 

COZINHEIRO(A), prect 

sa-se, para restaurante 
no cento de Avero 
Resposta do "DA" ao 

n021 

SENHORA 
carta de condução, ofe- 
rece-se para dama de 

culta, com 

companhia Contactar 

Tel. 27134 Aveiro 

OPERADOR/PROGRA- 
MADOR | Gobol/Basic, 
sistemas OP, MS-DOS, 
CPM, oferece-se. Res- 
posta ao “DA” ao No 

26 

    

CANICHES PRETOS, 

vendem-se. Centro Co 
mercial“OITA, loja 312 - 

Aveiro 

PRAÇA E CARRO, ven 
dese Tel 93215 - 
Alquerubim 

FIOS DE TRICOTAR - 

Jobnla - R Agostinho 
Pinhero, 6 Aveiro 

FIOS DE TRICOTAR 

Conta - Centro. Gomer- 
cial Oita, lua 322 - 

Aveiro 

ISOLAMENTOS ACUS- 
TICOS*- JERCAR - Tel 

361255 - Galanha da 
Nacare 

CARNES - Talho Joao 

Rocha - Rua José Este- 

vao, 16 - Aveiro 

MOLDURAS - Mokdartis 
R dos Marmotos, 56 (a 

Pr do Peixe) Aveiro 

VIDROS acrilicos - Vi 
draria — Almeida, Tel 

25474 Aveiro 

AVES EXÓTICAS 
Aquaviva Mercado 
Municipal, loga 12 
Aveiro 

LENTES CONTACTO - 
Optica Gonçalves - Tel 
321862 - Ilhavo 

FLOCOS CENTEIO - 

Centro Dietético Giras- 
sol - Av: Lour Peixinho, 
179 - loja E - Avero 

FOTOCOPIA- 

R. Capitao 
Praro, 23 - 

CANON - 

DORES 
Sousa 
Aveiro 

GRADES LAGARTO 
Asmaro, Lda R D 

Barbosa Magalhaes, 22 

Avero 

TV - VIDEO- Al Capone, 
llivavo 

  

ARTIGOS DESPORTO - 
"O GOLO" R Candido 

Reis, dos 150 Aveiro 

  

“A NAU* - Churrasquer 

ra - Rua S Sebastião, 
95 - Tel 27759 - Avero 

CENTRO COMERCIAL 
CACIENSE R Luis de 

Camões, 58 Cacia 

CONFECÇÃO | cortina- 
dos, naperons, decora- 
çoes. Tel 23469 Aveiro 

ENTULHO aceita-se 
(barreiro) Bonsucesso 
Tel 21358 Aveiro 

CIDEL - Agente Ptihps 

Tel. 25071 Aveiro 

CONSTRUÇÃO CIVIL 
acabamentos/pinturas 

Tel. 29487 S Bernardo 

REPARAÇÕES clegtro- 
domesticos Tel 29637 
Solposto 

DAVID / Estolosirepara 
ques Tel 94803 Quintas 
- Costa do Valado 

TALHO Antônio Rocha 
Tel. 22024 Aveiro 

ESTOFADOR RIA - Es- 

tofas/decorações Rº 
Clube dus” Galitos,25 
Aveiro 

ARRAIOLOS - restauro 

tapetes/ranias. R do 

Caril, 64-1.0 Aveiro 

CHURRASQUEIRA A 

SALINA viste-a, 
Aveiro 

ALTARTE decorado: 

res. Tel 21101 Aveiro 

OURIVESARIA BRAN- 

co Tel 25524 

S Bernardo 

LOJA DAS MEIAS Tel 
22454 Aveiro 

SALÃO ROMA Caboloi 
rema Tel 28589 Aveiro 

TALHO Pedro - Alberto 

R Conego Maio - S 
Bernardo 

DISCOTECA Estudio 1 
CGOilta To 27942 
Averto 

SAPATARIA ANGEL R 

Combatentes Grando 
Guerra, 21 Aveiro 

CAFÉ MIMO Tel 24950 
S.Bernardo 

STAND VELOMOTORES 
Motorizadas Tel 

29359 S.Bernardo 

COOHABITA - Coopera: 
tiva Nacional de Habita- 
ção R Eng Von Hall, 
29-1.0 Tel. 27360 Avero 

REPARAÇÃO de auto- 
móveis - Tavares & Ist 

dro - Aradas 

EL RINCON - Releições 

Econômicas. Tel. 24626 
Aveiro 

GINÁSTICA  Manuten- 
gaaiHomens - Av Lour 
Pesanho, 96-D - 40 - 

Tel 20261 Aveiro 

  

SNACK-BAR, trespas- 
sa-se Bom para casal 
Facilta-se pagamento 

Tel 20858 Aveiro. 

CASA para Armazem, 

Oficina, Loja ou outro 
tum, trespassa-se junto à 

praça do peixe, podendo 
ser habitada Tel. 25120 - 
Aveiro 

TALHO, 
Centro 

Trespassa-se. 

Cidade Tel 
322023 - Aveiro 

  

ROULOTE, usada, ver- 
de-se Tel 361881 

Ilhavo 

METRO - 1000/.5/1986, 

12.000 Km, vende-se. 
Tel. 21460/24631 

Aveiro 

DYANE, compra-se Tel 
27923 - Aveiro 

  

SENHORA culta, de 
bom aspecto, pretende 
conhecer cavalheiro, sol- 
temo, viúvo ou divorcia- 
do, boa aparência, edu- 
cado, de fino trato, ida- 
de 48/55 anos, para fins 

amizade e luluro com- 
promisso tranquilo e le- 

liz- De preterência Avei- 

ro/arredores. Assunto 
sério. Detalhes na pri 

meira carla Resposta 

au apartado 357 - 3806 
Aveiro Codex 

  

  

TOUCINHO DO CÉU 

500 grs. de açúcar 
250 grs. de água 
550 grs. de amêndoas 

descascadas e passadas 

pela máquina 

30 grs. de manteiga fresca 
18 gemas de ovos 

Põe-se a ferver o açúcar com a água. Em 

SOPA DE LEGUMES. 

200 grs. de cenouras 
200 grs. de nabos 
2 alhos franceses 
ns a parte branca) 
cebola 

1 litro de água 
400 a 500 grs. de batatas 
1/4 de litro de leite 
pão frito q.b. 

Cortam-se em pequeninos bocados as 
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tem a pagar. 

alem das cinco. 

NOTA: Todas as indicações 
«Teletone   

   
COMO ANUNCIAR 

Para beneficiar desta iniciativa do «DIÁRIO DE AVEIRO», 
publicando anúncios nesta secção, o leitor poderá proceder de uma das 

formas seguintes: 

| — Dirigir-se ao «Diário de Aveiro», na Av. Dr. Lourenço 

Peixinho, 96-1.º B, 3800 AVEIRO, apresentando um 

exemplar do dia do nosso Jornal (a que depois será retirado o 
cabeçalho) e apresentar o texto que pretende publicar. 
No caso desse texto ter apenas 5 palavras (ou menos) nada 

Se, no entanto, o leitor pretender publicar um número 

superior de palavras, pagara apenas 15$00 por cada palavra 

2 — OQ leitor mete ".. envelope o texto que quer ver publicado, 

juntamente com o cabeçalho do nosso Jornal (logotipo 

impresso na primeira página) e envia pelos CTT o referido 
envelope para a morada indicada. 

Neste caso, se o texto exceder as cinco palavras juntará tantos 

selos de 15800 quantas as palavras a mais. 

» ou «Rua das 
contam apenas como uma palavra.   
  

  

NOTÍCIAS 

DA MURTOSA       

Tudo se conjuga para que a Murtosa venha a ser 
dotada com uma Conservatória do Registo Predial. Com 
efeito, estão em fase adiantada as conversações entre a 
Câmara Municipal e a Secretaria de Estado da Justiça 
tendentes à criação duma Conservatória neste concelho. 

Velha aspiração da população da Murtosa, a con- 
cretização desta iniciativa vai redundar num enorme 
benefício, já que os serviços postos à sua disposição 
irão evitar deslocações a Estarreja e perdas de tempo, 
face ao grande movimento da Conservatória daquela 
vila. E, se tiver em conta o surto de desenvolvimento por 
que está a passar o concelho da Murtosa no sector da 
construção, mais se justifica a sua criação. 

Não constituirá problema para a edilidade murto- 
seira encontrar-se em edifício para a instalar, condição 
imposta pela Direcção-Geral dos Serviços de Notariado, 

na medida em que, uma vez transferida a secção de 
Finanças para junto dos Paços do Concelho, o que se 
espera para breve, ficará livre o edifício onde esta 
funciona e que é propriedade deste município. 

INVENTARIAÇÃO DE TERRENOS 

A procura de terrenos para construção na Torreira 
por parte de particulares tem tido nos últimos tempos 
um grande incremento, o que não é de admirar, dadas as 
condições naturais desta praia do litoral aveirense. Cada 
vez mais frequentada por nacionais e estrangeiros, entre 

os interessados em ali construir já se contam alguns 
destes últimos. 

Com base nesta procura, entendeu a autarquia 
murtoseira proceder a uma inventariação de terrenos 
em detérminada área daquela freguesia, pelo que criou 

nesse sentido um grupo de trabalho de quem espera ver 
resultados dentro de um mês. 

Com esta iniciativa, pretende ainda a Câmara 
Municipal pôr cobro a alguns potenciais interessados 

que se arrogam como «proprietários» de terrenos que 
dizem ter herdado dos seus antepassados. Alguns 

destes terrenos que são propriedade de município irão 
ser destinados a famílias economicamente mais débeis 

  

estando em ponto de espadana e morno, 
juntam-se as amêndoas, voltando ao lume a 

levantar fervura; deixa-se arrefecer, juntam- 
-Se a manteiga e as 8 gemas batidas leve- 

mente, voltando ao lume até ficar duro, me- 
xendo sempre. 

- Deita-se num prato e polvilha-se com 
açúcar em pó: crente mes is Nova tava oras 

cenouras, nabos, alhos e cebola e estufam- 
-Se em manteiga. Junta-se água quente e sal; 
deixa-se cozer devagar durante vinte minu- 
tos num tacho destapado. Cozem-se separa- 
damente as batatas; passam-se quentes pelo 
passador e juntam-se os legumes, assim 
como o leite previamente fervido. Tempera- 
-se de sal e pimenta e serve-se com quadra- 
«dos de pão frito. 

  

  

    

P/SECTOR IMPORTAÇÃO/ 

PEÇA a sts Ciara, 3 pedidos: 1 de negócios e 2 /EXPORTAÇÃO 
íveis, 9 dias, 9 Avé-Marias. Mesm: 

DE é, apa e ps na cs C/ CONHECIMENTOS DE LÍNG UAS 

deixe queimar. Publicar no 9.º dia, EG. (EM ESPECIAL ING LÊS) 

Admite: 

MASCRUZ 
VEN DE-SE ] — Fábrica de Ferragens, Ld.º 

MATA, com 23 ha, situada na região do Telefone 62583 
Louriço, perto da Marinha das Ondas — Leirosa. ÁGUEDA « 

Tratar pelo telefone 24749 (todos os dias úteis 
depois das 17 horas) — FIGUEIRA DA FOZ. 

= = eee 

Conservatória 
do Registo Predial 

que, junto da Câmara, se mostraram interessados em 
construir habitação própria. À 

Ainda dentro do mesmo espírito de desenvolvi 
mento desta praia, acaba o executivo murtoseiro de 
renovar um contrato com uma empresa da especia- 
lidade para que esta elabore um estudo urbanístico na 
Torreira, a poente do Parque de Campismo. 

VISITA ROTÁRIA 

Integrado nas comemorações do seu 25.º aniver- 
sário, fez o. Rotary Clube de Estarreja uma visita ao Lar 
de Idosos da Misericórdia da Murtosa. 

Recebidos pela Mesa Administrativa da Santa Casa, 
percorreram os rotários presentes as modernas e 
funcionais instalações desta instituição, bem como o 
infantário que, para além de ser frequentado por 
crianças deste concelho, é também frequentado por 
grande número de Estarreja. Aproveitando esta visita, 
quiseram os responsáveis do Rotary Clube informar das 
diligências que estão a ser feitas e que esperam ver 
brevemente coroadas de êxito quanto à atribuição dum 
aparelho médico-cirúrgico à Santa Casa por parte do 
Comité Franco-Português. A concretizar-se tal oferta, o 
referido aparelho será cedido ao hospital local que 
também é propriedade da Misericórdia da Murtosa. 
  

PRECISA-SE 
EMPREGADO DE ESCRITÓRIO 
e Com prática e residente na área 

de Aveiro 

e Sexo masculino 

Resposta ao «DA» ao n.º 25 
  

  

EMPREGADO(A) 
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Americanos fizeram ontem 
o primeiro teste nuclear 
de 1987 

Os Estados Unidos realizaram ontem 
o seu primeiro teste nuclear deste ano — 
uma explosão que a União Soviética disse 

que a obrigaria a abandonar o seu conge- 
lamento de testes — anunciou o Depar- 
tamento de Energia. 

O teste, que teve uma potência de menos de 
20 quilotoneladas, ou 20 mil toneladas de dina- 
mite, realizou-se em Nevada, perto de Las 
Vegas, cerca das 15h20 TMG. 

A União Soviética, que tem apelado à Admi- 
nistração Reagan para aderir a uma suspensão de 
testes, afirmou que retomaria o seu programa de 
ensaios nucleares com a primeira explosão 
nuclear norte-americana deste ano. A moratória 

as E 

soviética começou em 6 de Agosto de 1985. 
A Administração Reagan respondeu negati- 

vamente aos apelos de Moscovo, dizendo que os 
testes eram necessários para a modemização e 
manutenção da credibilidade da dissuasão norte- 
-americana e serão necessários enquanto houver 
armas nucleares. 

Fontes oficiais norte-americanas consideram 
que os testes são indispensáveis ao desenvol- 
vimento das armas nucleares, e em especial um 

raio laser mortal munido de bomba de hidro- 
géneo, parte do projecto da «Guerra das Estre- 
las». 

O teste de ontem foi o vigésimo teste anun- 
ciado pelos EUA depois da moratória soviética de 
6 de Agosto de 1985, na celebração dos 40 anos 

   e 
ZEVENHUIZEN (Holanda) — Jovens aproveitam a continuação do Inverno para praticarem 

corridas de patins tendo por fundo os conhecidos moinhos de vento. 

Telefoto ReuterALusa — aDiário de Aveiro» 

      

da explosão da bomba de Hiroxima. 
O general Nikolai Chervov, responsável pelo 

Departamento soviético para a negociação de 
armamentos, disse, em Dezembro de 1986, que o 
risco de uma infracção militar por parte dos EUA 
forçaria Moscovo a suspender a decisão unila- 
teral de congelamento dos testes. 

Os Estados Unidos desenvolveram novo 
armamento durante o período de congelamento 
de testes soviéticos, acrescentou o general 
Chervov. 

Na mesma altura, o vice-ministro dos Negó- 
cios Estrangeiros da URSS, Vladimir Petrovsky, 
declarou que a União Soviética tinha demons- 
trado ser possível o controlo de armamentos e 
renovou o apelo para a suspensão dos testes norte- 
-americanos. 

Portugal poderá 
comprar canhões 
norte-americanos 

Portugal poderá candidatar-se a comprar dez 
canhões antiaéreos, no total de 18 milhões de 
dólares, ao abrigo de uma decisão tomada 
segunda-feira pelo Departamento norte-ameri- 
cano da Defesa. 

Desde que o Congresso não decida bloquear a 
venda, Portugal poderá adquirir dez canhões 
«Vulcan» de 20 mm, juntamente com sobressa- 
lentes é assistência técnica. 

Os canhões «Vulcan», autopropulsionados, 
são necessários a Portugal para «ajudar a obter 
uma capacidade de defesa aérea de curto alcance 
e a baixa altitude», disse o Pentágono. 

«Esta venda contribuirá para a política 
externa e objectivos da segurança nacional dos 
Estados Unidos, ao melhorar as capacidades 
militares de Portugal — impulsionando a racio- 
nalização, normalização e interoperacionalidade 
da NATO e fortalecendo a defesa da Aliança 
Ocidental», acrescentou o Pentágono. 

Um porta-voz do Departamento da Defesa 
revelou ainda que o Exército dos Estados Unidos 
terá a responsabilidade pelo cumprimento da 
transacção, acrescentando que as armas serão 
fornecidas através da «abertura de concurso». 

  

  

Mais de mil líbios mortos no Chade 
Um total de 1.167 soldados líbios mortos e 

133 aprisionados é o balanço da grande ofensiva 
das tropas governamentais do Chade pela recon- 
quista do norte do país — afirmou ontem um 
semanário oficial chadiano. 

Segundo o jornal « Al-Watan», a maior parte 
daquele número morreu nos renhidos combates 
que em Janeiro culminaram com a recuperação 
pelo Exército chadiano do oásis de Fada, no 
nordeste do Chade. 

Um comunicado dos altos comandos mili- 
tares chadianos anunciou que as forças do Pre- 
sidente Hissene Habré abateram segunda-feira 
um caça-bombardeiro «Mig-25» perto de Zouar, 
localidade reconquistada em 21 de Janeiro pelas 
tropas governamentais. Um aparelho igual já 
havia sido abatido na mesma zona, bem como 
dois helicópteros. 

Os altos comandos militares chadianos infor- 
maram ainda que os combates continuam nas 

montanhas do Tibesti e Ennedi, no noroeste e 
nordeste do Chade. 

Segundo o comunicado, um tanque líbio 
«T-55» foi destruido no domingo perto de Fada, 
em combates a norte do Paralelo 16, a linha 
divisória entre as zonas setentrional e meridional 
do pais. 

Por outro lado, o semanário «Al-Watan» 
declara que durante a ofensiva foram destruídos 
155 tanques líbios e capturado grande material de   

guerra, entre o qual seis aviões de apoio 
Marchetti. 

Entretanto, o coronel Abdelkader Kamou- 
gue, ex-dirigente guerrilheiro, anunciou ontem, 

em comunicado divulgado em Libreville, capital 
do Gabão, que decidiu juntar-se às forças do 
Presidente Habré e trabalhar pela unidade nacio- 
nal. 

  

  LONDRES — Aspecto interior duma des salas de controlo do «Super Canal», um serviço 

pan-europeu de televisão via-satélite que foi lançado no passado dia 30 de Janeiro. 

Telefoto Reuter/Lusa — «Diário de Aveiros 

  

PELO MUNDO 
ESPALHARAM 

LEITE RADIOACTIVO 
À BEIRA DO RENO 

Manifestantes antinucleares arrombaram 
segunda-feira vagões carregados de leite em pó 
radioactivo e espalharam-no à beira do Reno, re- 
gado com petróleo — disse a polícia de Colónia. O 
leite ia ser enviado para o Egipto pela companhia 
privada à qual pertence. Mas as autoridades da 
Alemanha Federal embargaram a partida, depois de 
se haver descoberto que excedia os níveis de 
contaminação radioactiva aceitável. E o Egipto 
cancelou o acordo de importação. As autoridades 
disseram que o leite estava contaminado pelos resí- 
duos radioactivos da central nuclear de Chernobyl, 
onde em Abril do-ano passado se verificou um 
acidente. A ministra federal alemã da Saúde, Rita 
Sussmuth, ordenou segunda-feira um inquérito ao 
Caso, dizendo não estar certo querer enviar para o 
Terceiro Mundo aquilo que não serve para os 
europeus. 

ne 

INTENSA BATALHA 
NORTE-AMERICANA 
CONTRA ASIDA 

Cientistas governamentais norte-americanos 
estao a experimentar duas drogas contra a Sin- 
droma de Imuno-Deficiência Adquirida (SIDA), 
enquanto um grupo independente se dispõe a 
experimentar em seres humanos um medicamento 
que deu bom resultado em porcos. O director do 
Instituto Nacional de Doenças Alérgicas e In- 
fecciosas, Anthony Fauci, declarou que a Junta dos 
Alimentos e Drogas poderá autorizar em breve as 
experiências em pessoas, depois de ter a segurança 
do êxito em animais. Fauci anunciou que em Março 
haverá em Washington uma reunião internacional de 
cientistas que investigam a SIDA, a fim de se 
debaterem os progressos alcançados na luta contra 
essa doença mortal. Quanto aos investigadores que 
trabalham para o Estado examinam os efeitos da 
Dideoxycitidine (DDC) e a Didecxyadenosine sobre o 
virus que produz a imuno-deficiência. 

  

SETE ABALOS SÍSMICOS 
NO SUL DO MÉXICO 

Umasérie de sete sismos, de intensidade entre 2 
e 5,5 graus na Escala de Richter, sacudiu segunda- 

feira os Estados de Guerrero e Oaxaca, a sul da 
capital mexicana. Não houve notícia imediata de 
vítimas nem de estragos materiais. A série, com 
epicentro no Oceano Pacífico, 60 quilómetros a 
Ocidente de Metepec, na costa do Estado de 
Guerreno, começou às 12.06 locais, com um abalo 
de quatro graus. O mais forte foi o último, às 13.23 
(20.23 em Lisboa), com 5,5 graus. 

  

INUNDAÇÕES NO PERU 
CAUSARAM 150 MORTOS 

Cinquenta pessoas morreram e 100 são dadas 
como desaparecidas em consequência do aumento 
de volume das águas de rios peruanos — segundo 
informações proporcionadas ontem por um ra- 
dicamador da região afectada. As inundações 
causadas pelos rios em duas localidades do De- 
partamento de Pasco, na seiva central peruana, 
destruiram 250 casas e 15 fábricas. Chuvas tor- 
renciais continuam a abater-se sobre as localidades 
de Villa Rica e Oxapampa, receando-se novos 
desprendimentos, de terras — acrescentou 0 

mesmo radioamador. 

  

POLÍCIA ESPANHOLA 
DETEVE 17 SUSPEITOS 
DE TRÁFICO DE DROGA 

A polícia espanhola deteve 17 suspeitos de 
tráfico de droga numa rusga efectuada ontem de 
madrugada numa discoteca de Madrid, disseram 
responsáveis. A crescentaram que vários dos 
detidos tinham cadastro por tráfico de heroína, 
cocaína e haxixe. 

  

    

DIÁRIO DE AVEIRO
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